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Решающий месяц
Наступил декабрь—последний месяц 

1945 года, который войдет в историю 
нашей Родины, как год величайших 
побед советского народа. Разгромив в 
жестоких боях немецких к японских 
империалистов, наша славная и могу
чая страна развернула мирное социа
листическое строительство, набирается 
новых сил, готовится к осуществлению ' 
четвертой сталинской пятилетки.

В докладе о 28-й годовщине Вели-' 
кон Октябрьской социалистической ре
волюции тов. В. М. Молотов . сказал, 

л что наш народ хорошо знает силу 
Д сталинских пятилеток. Они преобразо

вали страну, превратили ее в передо
вую индустриальную и колхозную 
державу мира. Они сделали СССР не
приступной военной крепостью. Они 

• обеспечили нам победу в Отечествен
ной войне. Четвертая сталинская пя
тилетка будет пятилеткой дальнейшего 
роста хозяйственной и военной мощи 
СССР, под’ема материального и куль- 

*5 ' рпого уровня народа.
Уральцы готовятся к встрече нового 

года—первого года четвертой сталин
ской пятилетки под знаменем борьбы 
за выполнение своей клятвы любимо
му вождю товарищу Сталину. Вскоре 
мы будем отчитываться перед 
товарищем Сталиным о своей работе, 
рассказывать о том, что сделали для- 
разгрома врага и развертывания мир
ного строительства, какие плоды дал 
напряженный труд на благо Родины. 
Г этому знаменательному моменту, 
когда сотни тысяч людей будут подпи
сывать рапорт вождю, надо завоевать 
новые успехи, которые должны увен
чать итоги всего года и показать не
преклонную волю уральцев работать и 
впредь с патриотическим воодушевле
нием, способным творить чудеса.

Наша задача—мобилизовать все си
лы для большевистского завершения 
1945 гота. превратить декабрь в ме
сяц наивысшей производительности 
труда, по-боевому подготовиться к ра
боте в четвертой пятилетке. Дело на
шей чести—выполнить все до единого 
обязательства, данные товарищу 
Сталину.

Мы давали обязательства продол
жать неустанную борьбу за дальней
ший рост производительности труда и 
улучшение качества продукции; сни
зить себестоимость продукции не ме- 
цсе, чем па 10 процентов; на каждом 
предприятии, в каждом цехе внедрить 
хозрасчет, добиться строжайшего ре
жима экономии топлива, электроэнер
гии, сырья, материалов и обеспечить, 
чтобы все предприятия работали рен
табельно, выполняли и перевыполняли 
производственную программу.

Все ли сделано для претворения 
этих обязательств в жизнь? Па каждом 
заводе, фабрике, руднике, на каждом 
предприятии железнодорожного транс
порта наго подвести итоги 11 месяцев 
работы, всесторонне проанализировать 
количественные и качественные пока
затели и на этой основе пометить 
мероприятия для неуклонного движе
ния вперед.

Известно, что даже на передовых 
предприятиях, которые значительно 
увеличили выпуск продукции и улуч
шили се качество, все сгиб остается 
немало резервов и истйпйков роста 
производительности труда. Важнейший 
источник, например, вскрыло замеча
тельное движение за овладение мастер» 
ством своего дела, связанное с именем 
стахановки Галины Булатовой. Пужио 
всемерно расширить это движение, 
искать и использовать резервы, лежа
щие под спудом. Нужно совершенство
вать технологию производства и орга
низацию труда.

В области снижения себестоимости 
продукции также стоит вопрос об ис
пользовании имеющихся неисчислимых 
возможностей. Многие предприятия вы
полнили свои обязательства. Например, 
завод НКПС снизил себестоимость про
дукции против 1944 года на 15 про- 
иентов. Откуда такой успех? Он обго
няется ростом производительности 
труда, сокращением расхода материа
лов, топлива и электроэнергии на 
единицу выпускаемой продукция. Но, 
ведь, то же самое можно достигнуть на 
Любом предприятии.

Снижение себестоимости—это накоп

ления для роста промышленности в 
новой пятилетке. Понятно, насколько 
важна забота о внедрении хозрасчета, 
о режиме эктомии.

Между тем, у нас имеется немало 
предприятий, где борьба за хозрасчет 
не развернута. Вот одни из фактов. 
Электромашиностроительный завод в 
Бараичс выполнил план снижения се
бестоимости. Предприятие стало рента
бельным. За 10 месяцев 1945 года 
оно получило иблтора миллиона руб
лей прибыли. Все это хорошо. По 
анализ баланса показывает большие 
потери в производстве и бесхозяй
ственное расходование материалов. 
Списаны, например, в убыток 200 
тонн кокса. Оказывается, настоящего 
хозрасчета в цехах нет.

Все отрасли нашей промышленности, 
все предприятия за время, оставшееся 

|до копна года, могут и обязаны зна
чительно улучшить количественные и 
качественные показатели в выполне
нии производственных планов, дать 
большое количество продукции сверх 
планов. Пусть же сильнее разгорится 
соревнование за достойную встречу 
четвертой сталинской пятилетки!

Мы давали обязательства в области 
сельского хозяйства: своевременно про
вести сельскохозяйственные работы, 
собрать хороший урожай всех культур, 
добиться дальнейшего под’ема живот
новодства, аккуратно выполнить обя
зательства перед государством, элек
трифицировать 1000 колхозов и 38 
МТС, чтобы с новой силой двинуть 
вперед развитие всех отраслей сель
скохозяйственного производства.

Каких же результатов добились мы 
в сельском хозяйстве? Сотни колхозов 
значительно повысили урожай. Досроч
но выполнен план хлебозаготовок. 
Имеются несомненные успехи в разви
тии животноводства. Проведена боль
шая работа по электрификации кол
хозов и МТС.

Сейчас перед работниками сельского 
хозяйства стоят задачи: быстрее закон
чить обмолот хлеба, создать семейные 
Фонды по всем культурам, подвезти 
больше кормов к фермам, развернуть 
ремонт машин и инвентаря, ускорить 
темпы электрификации колхозов и 
МТС,

По решению XXV пленума обкома 
ВКП(б) план строительства гидростан
ций и электрификации должен быть 
выполнен по каждому району не поз
же 20 декабря. ,Для этого необходимо 
все работы вести строго по графику, 
добиться высокой производительности 
труда па стройках. С особенным на
пряжением обязаны работать партий
ные и советские организации отстаю
щих районов: Таборинского, Спнячп- 
хинского, Богдановиче кого, Буткинско- 
го, Бпссртского, Верхотурского, Тарим
ского, Ирбитского п Талицкого. Завер
шение электрификации явится достой
ной подготовкой к встрече четвертой I 
сталинской пятилетки и обеспечит 
новый под'ем социалистического сель
ского хозяйства.

Мы давали обязательства неустанно 
заботиться об удовлетворении бытовых 
и культурных запросов трудящихся, 

в первую очередь—-семей фронтовиков. 
В этом году1 многое сделано для даль
нейшего улучшения материально-быто
вого положения трудящихся, для под’
ема культурного уровня населения. И 
еще можно провести до копна года 
немало ценных мероприятий. Надо 
ускорить строительство жилищ и ком
мунально-бытовых предприятий, улуч
шить работу столовых, магазинов, 
бань, прачечных, кино, изб-читален, 
клубов. Надо проявить больше заботы 
об удовлетворении бытовых и куль
турных запросов семей фронтовиков, 
инвалидов Отечественной войны и де
мобилизованных из армии.

Приближающиеся выборы в Верхов
ный Совет СССР вызвали огромный 
рост политической и производственной 
активности масс, что служит залогом 
успешного завершения 1945 года, вы
полнения клятвы уральцев товарищу 
Сталину. Пусть же всюду кипит ра
бота, пусть же сильней горит огонь 
соревнования за право первой подписи 
в годовом рапорте родному и люби
мому Сталину!

Прядильщица Арамильской суконной фабрики Е. И. ЧЕРПОСКУТОВА, награжденная значком «Отличник социа
листического соревнования», выполняет систематически нормы на ,;2б—130 проц. Тов. Черноскутава, чек член цехо
вого комитета, проводит общественную работу среди рабочих цеха, организует их на выполнение производствен
ных норм перед новогодним отчетом уральцев товарищу Сталину. Фото А. Зверева.

РАЗВЕРНЕМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ
СОРЕВНОВАНИЕ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

Обращение коллектива Томской железной дороги ко всем 
железнодорожникам Советского Союза

Дорогие товарищи!
Па железнодорожном транспорте, как 

и во всех отраслях народного хозяйст
ва, широко развернулось социалисти
ческое соревнование. Каждый совет- 
скин железнодорожник, воодушевленный 
великими победами над немецко-япон
скими агрессорами, стремится повы
сить производительность труда, внести 
свой вклад в дело дальнейшего укре
пления могущества вашей советской 
Родины.

Железнодорожники Томской маги
страли в период предоктябрьского со
циалистического соревнования усилили 
борьбу за повышение погрузки кузбас
ского угля. В октябре паша дорога 
выполнила государственный план об
щей погрузки и перевыполнила план 
погрузки угля: мы ежесуточно грузили 
на 110 вагонов больше, чем предусмо
трено государственным планом. Однако 
на пашей дороге имеются серьезные 
недостатки. Мы не добились еще вы
полнения ицрмы оборота вагонов и па
ровозов, у нас еще значительно завы
шен рабочий парк, неполностью за
кончена подготовка к зиме.

Сейчас в нашей стране началась 
подготовка к выборам в Верховный Со
вет СССР на основе самой демократи
ческой в мире Сталинской Конститу
ции. Выбирая депутатов в высший ор
ган государственной власти, советский 
народ еще раз продемонстрирует свою 
сплоченность и преданность большеви
стской партии, великому Сталину.

Внимание всех железнодорожников в 
настоящее время приковано к тому, 
чтобы успешно преодолеть все трудно
сти первой послевоенной пимы, обес
печить четкую, бесперебойную работу 
железных дорог, иолйЛуыо выполнить 
задания партии и правительства по 
перевозкам.

Мы призываем всех железнодорож
ников страны развернуть социалисти
ческое соревнование за выполнение и 
перевыполнение плана перевозок и ус
пешную работу железнодорожного 
транспорта в зимних условиях.

Включаясь в социалистическое со
ревнование, коллектив Томской желез
ной дороги обязуется:

1. В декабре, январе и феврале вы
полнить государственный план погруз
ки па 19! процент, а по углю—па 
103 процента. Ко дню выборов в Вер
ховный Совет СССР—к 10 февраля 
перевыполнить план погрузки угля па 
100 тысяч топи.

2. Улучшить продвижение местных 
грузов и ежемесячно выполнять зада
ние но выгрузке на 105 процентов. 
Добиться отправления и .продвижения 
но графику 100 процентов поездов, 
выполнять нормы обмена поездов с со
седними дорогами и к 5 декабря дове
сти рабочий парк до нормы.

3. Снизить простой вагцпов под гру- | 
зовыми операциями и выполнять норму' 
общего оборота вагонов па 100 про-1 
центов, а по местному грузу—па 102 : 
процента.

4. Перевыполнять норму техниче
ской скорости на 3 километра, увели
чить средне-суточный пробег паровозов 
на 10 километров, ускорить их оборот 
на один час. 11с менее 70 процентов 
паровозов перевести на работу по коль-! 
целому графику. Сэкономить не менее 
трех процентов топлива. Ежемесячно 
выполнять на 102 процента план под’-1 
смачного ремонта паровозов. Внедряя ! 
лунииские методы в работе паровоз
ных бригад, сократить простои парово
зов на промывочном ремонте до сроков, | 
установленных по норме, не допускать 

случаев мсжносздного ремонта, аварий 
и брака в работе.

5. Ежемесячно выполнять на 105 
процентов план капитального, среднего 
и годового ремонта вагонов. Всемерно 
внедрять укрупненный безотценочный 
ремонт вагонов и добиться благодаря 
этому, чтобы остаток неисправных ва
гонов к концу суток был па 20 про
центов ниже нормы. Обеспечить тех
нический осмотр и ремонт составов на 
всех пунктах технического осмотра 
строго по технологическому процессу с 
высоким качеством ремонта. Отправ

лять все поезда с нулевой утечкой 
воздуха в тормозной магистрали, 
обеспечить безотказную работу в зим
них условиях автотормозов и букс.

6. Обеспечить отличное содержание 
главных и станционных путей, лик
видировать все длительные предупреж
дения об ограничении скорости движе
ния поездов, не допускать перебоев в 
работе узлов и станций во время сне
гопадов и метелей, на каждом узле И 
станции создать постоянно действую
щие бригады по очистке путей от 
снег",.

7. Добиться бесперебойной и безот
казной работы всех средств связи и 
сигнал иза ции.

8. Улучшить пассажирское и приго

родное движение, культурно обслужи
вать пассажиров.

9. Повседневно заботиться об улуч
шении материально-бытовых условий 
рабочих и служащих, создать в столо
вых неснижаемый запас высо
кокачественных продуктов и ово
щей. культурно содержать столовые и 
повышать качество приготовляемой в 
них пищи.

10. Содержать в образцовом порядке 
общежития, обеспечив их необходимым 
культурно-бытовым инвентарем и пол
ным комплектом постельных принад
лежностей.

Организовать во всех крупных обще
житиях буфеты и починочно-пошивоч
ные мастерские дли удовлетворения 
нужд железнодорожников и в первущ 
очередь молодых рабочих.

11. Закончить до 25 декабря все 
об’скты жилищно-бытового строитель
ства. предусмотренные планом на 
1945 год.

12. С целью подготовки к строи
тельству в 1946 году заготовить до I 
января 1946 года 25 тысяч кубичес
ких метров строительного леса.

М.ы призываем всех железнодорожни
ков Советского Союза включиться в 
социалистическое соревнование за вы
полнение и перевыполнение государст
венного плана перевозок, за успешную 
работу транспорта в зимних условия- 
ях.

Товарищи железнодорожники! В пе
риод подготовки к важнейшей полити
ческой кампании — выборам в Вер
ховный Совет СССР—самоотверженным 
стахановским трудом продемонстрируем 
свою сплоченность, свою преданность 
родной большевистской партии, вели
кому Сталину, а в день выборов отда
дим свои голоса лучшим сынам нашей 
Родины. Пусть каждый железнодорож
ник подготовит ко дню выборов до
стойный производственный подарок ма
тери-Родине и тем самым внесет свой 
вклад в дело дальнейшего укрепления 
экономической и военной мощи вели
кого Советского Союза.

Да здравствует советский народ — 
народ-победитель!

Да здравствует партия Ленина— 
Сталина — вдохновитель и организа
тор наших побед!

Да здравствует вождь советского на
рода — великий Сталин!

Письмо обсуждено и принято на собраниях рабочих и служащих 
Томской железной дороги.

ЗАКРЫЛАСЬ КОНФЕРЕНЦИЯ АКАДЕМИИ НАУК СССР 
ПО ИЗУЧЕНИЮ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНЫХ СИЛ 

МОЛОТОВСКОЙ ОБЛАСТИ
Соревнование за честь первыми подписать годовой отчет уральцев вождю

ВТОРНИК

ДЕКАБРЯ
19 45 г,

Речь тов. М. И. Калинина
НА ТОРЖЕСТВЕННОМ ЗАСЕДАНИИ XIV ПЛЕНУМА!

ЦК ВЛКСМ 28 НОЯБРЯ 1945 ГОДА
Товарищи, члены Центрального! 

Комитета Ленинского Комсомола, пред
ставители областных организаций ком
сомола и активисты Московской орга
низации!

Сегодня вручена Ленинскому ком
сомолу высшая награда — орден 
Ленина. Теперь комсомол носит на 
своем знамени орден с изображением 
Владимира Ильича Ленина — великого 
бойца за благо народа.

Я вместе с вамп счастлив тем, что 
вы удостоены такой великой награды. 
Я уверен, что вы будете свято хра
нить этот орден, что вы с еще боль
шим энтузиазмом, еще лучше, еще 
активнее будете бороться за великое 
дело Лепина, ла великие идеалы пар
тии Ленина—Сталина.

Товарищи, третий раз Советское 
правительство отмечает наградой Ком
мунистический Союз Молодежи. Третий 
раз наш гениальный вождь товарищ 
Сгални высоко оценивает заслуги ком
сомола перед пародом.

Первую награду комсомол получил 
за активное участие в гражданской 
войне, когда парод наш боролся за 
советскую власть. В тс годы комсомол 
успешно мобилизовал десятки тысяч 
революционной молодежи на борьбу 
против Колчака. Деникина, Юденича, 
белополяков и Врангеля. Эта молодежь 
под знаменем большевистской партии 
героическими подвигами доказала свою 
преданность советской власти. Возглав
ляемая комсомолом, она успешно боро
лась за укрепление советской власти, 
за пашу' победу.

В 1931 году, по окончании первой 
пятилетки, правительство снова на
градило комсомол — за' огромную ра
боту, за энтузиазм, за развитие соци
алистического соревнования, за то, что 
комсомол самоотверженно боролся под 
руководством партии за выполнение 
первого пятилстнего плана, за его ак
тивность—ту активность, которая ув
лекает, заставляет и других людей 
принимать горячее участие в работе. 
Комсомол тогда был награжден орденом 
Трудового Красного Знамени.

Сейчас я вручил вам третий орден. 
Этим орденом, орденом Ленина, ком
сомол награжден за выдающиеся за
шути перед Родиной в годы Великой 
Отечественной войны Советского Союза 
против гитлеровской Германии и за 
большую работу по воспитанию совет
ской молодежи в духе беззаветной пре
данности Отечеству. Удостаивая ком
сомол этой наивысшей награды, пра
вительство подчеркнуло большие за
слуги комсомола в годы великой борь
бы за Отчизну как на фронтах Оте
чественной войны, так п в тылу— 
на фабриках, заводах, на колхозных 
полях.

Одним словом, награды комсомолу 
за его заслуги перед Родиной показы
вают. что пет той сферы деятельности, 
в которой бы нс участвовал комсомол 
—верный помощник пашей партии.

Товарищи, когда паше правительство 
награждает какую-либо организацию 
или каких-либо лиц, оно всегда имеет 
в виду не только то, что уже сделано, 
но и будущую работу. Какие же зада
чи сейчас ставятся перед комсомолом? 
В какой области вы .должны будете

сейчас работать особенно усердно, 
чтобы увенчать знамя комсомола но
выми успехами?

Я думаю, что по скажу ничего 
нового, а скажу вам то, что знает 
каждый из вас, но напомнить об этом 
следует. Первая, главная, основная 
задача, товарищи, сейчас — это борь
ба за выполнение тех планов после
военного строительства, которые наме
чают наши правительственные органы 
в ног,ой пятилетке. Выполнить наши 
послевоенные производственные планы 
—это большая задача, и се значение 
нс надо доказывать вам. Оно ясно 
каждому, кто видел разрушения, про
изведенные фашистами в пашей стра
не, кто проникся сознанием всей важ
ности дальнейшего укрепления нашей 
страны.

Я уверен, что комсомол, мобилизуя 
молодежь ца выполнение новых про
изводственных задач, сумеет воспитать 
новые миллионы молодых патриотов, 

| беззаветно преданных Отечеству, пар
тии. товарищу Сталину.

Мне хотелось бы остановить ваше 
внимание еще па одной практической 
задаче Вы знаете, что в настоящее 
время очень сильно развиваются ме
ждународные (Ъязи. Они развиваются 
к по молодежной линии. И вот я бы 
хотел, чтобы наша молодежь, комсо
мольцы больше знакомились с бытом, 
культурой, характером народов зару
бежных стран. В особенности жела
тельно. чтобы среди комсомольцев 
было побольше людей, владеющих пно-

I странными языками.
Товарищи, комсомол заслужил вы

сокую награду благодаря героическим 
усилиям миллионов комсомольцев, мо- 

■ лодых людей, которые, как я уже 
I сказал, самоотверженно боролись за 
наше правое .дело на фронтах и в 
тылу. Доля этих заслуг падает па гал- 
лсрею замечательных сынов комсомола, 
каторыс отдали свою жизнь за совет

скую Родину. Эти люди показали по
литическую зрелость, организационный 
опыт II искусство В борьбе, ВЫСОКИЙ 
патриотизм, беззаветную преданность 

Iсоветскому пароду, продемонстрировали 
, перед всем миром высокую мораль 
| советских людей. Пс ясно ли каждому, 
| сколь богатые плоды принесла по
стоянная забота товарища Сталина о 

, комсомоле, о молодежи!
1 И вот я .думаю, товарищи, что ком
сомольцы будут свято хранить и при
умножать замечательные традиции, 
созданные в годы Отечественной вой
ны. Па этих традициях будут воспи- 

1тываться юноши и девушки, комсо- 
1ЧОЛЬЦЫ и комсомолки.

Награждения комсомола всегда были 
связаны е важными историческими 
этапами в жизни пашей страны. По- 

|сле.дпяя награда связана с эпопеей 
. Отечественной ВОЙНЫ. С нашей побе
дой. Па всех исторических этапах" 

I КОМСОМОЛ С честью ИЫИО.1ПЯЛ возло- 
' жеппые па пего задачи. Позвольте же 
пожелать, чтобы с предстоящей рабо
той вы справились так же успешно, 
как справлялись в предыдущие перво- 

|ды развития нашего государства.
(Все встают, бурные, долго не смол

кающие аплодисменты).

УГОЛЬНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ ПЕРЕВЫПОЛНИЛА 
ПЛАН ДОБЫЧИ УГЛЯ ЗА НОЯБРЬ 1945 ГОДА

Угольная промышленность перевыпол-1 
лила госудаостзеа’ный план добычи угля 
за ноябрь 1945 гола.

Сверх плана добыто несколько сот 
эшелонов угля.

Особенно хорошо работали в ноябре' 
и перевыполнили месячный план комби-1 
наты: Сталинуготь, Артемуголь, Дон-■ 
бассантрацит, Ростовуголь, Кузбасс-!

уголь, Кемеровуголь, МолотвугольТ 
Востсибуголь. Приморскуголь, Груз- 
уголь и трест Ленинградуголь.

Месячный план добычи угля выполнили 
также комбинаты: Ворошиловградуголь. 
Москвоуголь, Тулауголь, Челябинск- 
уголь, Сверд.аовскуголь и Караганда-
уголь.

(ГАСС).

Южный Сахалин сеюдня

МОЛОТОВ (от нашего спец. корр.).
Первого декабря в гор. Молотове со

стоялось заключительное заседание 
конференции Академии наук СССР по 
изучению производительных сил Моло- 
товской области.

По предложению вице-президента 
Академии паук СССР II. II. Бардина 
участники конференции, в связи с ис
полнившейся 1 декабря одиннадцатой 
годовщиной со дня гибели С. М. Киро
ва, почтили его память вставанием.

С докладом «Роль Молотовской об
ласти в хозяйстве Урала и Советского 
Союза» выступил член Государствен
ной плановой комиссии СССР А. II. 
Лаврищев.

Конференция приняла резолюцию по 
итогам своей работы.

Участники конференции под громкие 
аплодисменты послали приветствие 
Владимиру Леонтьевичу Комарову.

Конференция закрылась заключи
тельным словом вице-президента Ака
демии наук СССР И. II. Бардина, в 
котором кратко были подытожены 
результаты работы конфе’реяпяп.

— Сейчас мы заслушали резолюции 
конференции,—сказал академик Бардин. 
—В^лих намочены основные пути раз
вития хозяйства Молотовской области 
на ближайший отрезок времени, пути 
рационального использования ее при
родных богатств, намечен экономиче
ский профиль области, определено ме
сто, которое область должна занимать 
в системе народного хозяйства Урала и 
всей страны.

Эти резолюции вместе с докладами 
представляют собою научные труды 
настоящей конференции. Труды будут 
изданы и. будем надеяться, станут ос
новным пособием в будущем планирова
нии хозяйства области.

Ио итоги работы конференции не 
ограничиваются одними письменными 
трудами, они гораздо шире. Значение 
конференции будет сказываться в мно
гочисленных явлениях общественной, 
научной я хозяйственной жизни.

Прежде всего, следует отметить на
учное значение конференции. Заклю
чается оно в том, что с’ехавшиеся 
научно-технические работники, специа
листы различных отраслей знания из
ложили в своих докладах последние 
достижения советской и мировой науки 
в данной отрасли и тут же применили 
их к конкретным вопросам развития 
хозяйства Молотовской области.

Научное значение всякой подобной 
' конференции заключается также и в 
'том. что отдельные ученые, работаю- 
■ щие каждый в своей области, при 
; встрече образуют на некоторое время 
| единый научный коллектив, создают 
как бы новый общий уровень своих 
знаний, который позволяет им по-но
вому взглянуть на основные вопросы, 
основные темы своей текущей дея
тельности.

Конференция имеет также обществен
но-воспитательное и культурное значе
ние. В работах конференции приняло 
участие около 1500 человек. Па заня
тиях секций ежедневно можно было 

( видеть свыше тысячи человек.
Наконец, конференция пмеет крупное 

| общественно-политическое значение. 
I Она показывает все стороны нашей 
общественной системы, которая позво
ляет проводить такие крупнейшие ме
роприятия в одной из областей Союза.

Конференция работала шесть дней. 
Мы должны благодарить обществен
ность гор. Молотова и области за то 
внимание, которым пользовались заня
тия конференции. Это свидетельствует 
о том. что она отвечает нуждам ши
роких кругов ученых, инженеров, всех 
практических работников. Мы закончи
ли работу, и я надеюсь, сделали боль
шое дело. Давайте теперь проводить 
его в жизнь каждый на своем участке. 
Пожелаем области успешного экономи
ческого процветания и будем помнить, 
что работая здесь эти дни. мы с вами 
работали на общее благо пашей доро
гой социалистической Родины.

Д. ДОРСКАЯ.

НОВЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
У пас на заводе им. Серова сейчас 

35 молодежных бригад. Расскажу о 
своей. В бригаде 48 человек — три 
полных смены. Создалась опа. во время 
войны. В 1943 году получила звание 
фронтовой п с тех пор систематически 
перевыполняет, задания. План прошлого 
года мы закончили досрочно. А нынче 
еше поднял'!! производительность труда.

Немалую роль играет тот факт, что 
все члены бригады неустанно учатся, 
повышаю;' свою квалификацию. Весь 
токарный отдел под руководством мас
теров тт. Сушко и Матвеева закончил 
школу техминимума', а комсомол ьско- 
молодежпый состав прошел стаханов
ские школы. Десять человек закончили 
курсы черчения и научились читать 
чертежи

Ребята стремятся овладеть всеми 
смежными 'Профессиями. Так, Клава 
Пухова, которая пришла па производ
ство в 1942 году, была сначала дол- 
бежпипей. Упорно стремится она. впе
ред. Овладела последовательно свер
лильным фрезерным и, наконец, токар
ным станком. Сейчас работает токарем, 
зарабатывает 1800 рублей. Миша Юсу
пов овладел профессией токаря в I!) 13 
году. По этого ему было мало. Парень 
освоил профессию строгальщика и сей
час, работая на двух станках, выпол
няет норму на 250 процентов, зараба
тывая до 2.5 тысяч рублей.

Много работают над собой и другие 
члены бригады. Упорной учебой они 
добиваются высокой выработки. А это

дало нам возможность закончить годо
вой план уже 10 ноября. При этом 
мы сэкономили на 437 тысяч рублей 
инструмента, электроэнергии и мате
риалов

Почин бригады Галины Булатовой— 
нашего товарища по возрасту—открыл 
перед памп новые перспективы.

Мы не операциопникп. а универса
лы. Перед вамп встает задача по овла
дению смежными профессиями. Тут 
уже дело сложнее, своими силами не 
обойдешься. Для передачи опыта по
требуются более квалифицированные 
кадры со стороны, т. к. в бригаде все
го четыре товарища, имеющих 6—7 
лет опыта, один техник и один инже
нер.

Мы связались уже с курсами погы- 
1шенпя квалификации, с курсами масте
ров. с городским учебны^ комбинатом. 

' Нам выделяют в помощь квалифицпро- 
| ванных товарищей. И сейчас нужно 
серьезно, без горячки продумать, как 
наиболее рационально и толково орга
низовать учебу, чтобы нб допустить 
ошибок.

Задача овладения техникой постав
лена перед нами товарищем Молотовым. 
Нашим молодым рабочим надо со всем 
старанием овладевать техникой. 
Ведущее место здесь должны, как 
всегда, занять наши комсомольцы.

В. ЗАХАРОВ.
Мастер ремонтно-механического 

цеха.

В ЧЕСТЬ ПОДПИСАНИЯ ОТЧЕТА ВОЖДЮ
ПЕРВОУРАЛЬСК, 3 декабря (по теле- , 

фону). На заводах города все шире] 
развертывается социалистическое горев- , 
нование за право первой подписи под | 
годовым отчетом товарищу Сталину.: 
Грузчика Динасового завода тов. Дубен ! 
поставил.1'. на-днях рекорд. Она при ( 
дневной норме 8 тонн за первые 4 часа 
погрузила в вагоны 18 тонн динаса, а к 
концу смены ею было погружено 25

тонн. Грузчицы Нестеренко, Селттекая 
и Лавринович погрузили за смену по 
I I тонн динаса каждая. По-боевому 
идет соревнование и , в цехах завода. 
Формовщик Важ.нов ежедневно работает 
за двоих. От полутора до двух норм 
дают тт. Ложков и Шириикии. Прес
совщик тов. Павловен вчера, выпустил 
сверх плана 535 динасовых изделий.

П. СОЛОМЕИН.

Лучшая трактористна
В военные дни 1942 года семнадца

тилетняя Александра Григорьевна Ива- 
иода пришла в Нипыпский совхоз Сло
бодо-Туринского района.

— Хочу работать трактористкой, — 
заявила она.

Желание девушки удовлетворили. 
Наступила весна. Ивановой, только что 
окончившей курсы, доверили трактор 
\ТЗ М 14, Товарищи напутствовали 
ее:

— Действуй смелее, мы тебе помо-| 
жем.

Вначале было трудновато. Но Ива
нова оказалась не из робких, но уны
вала и пе падала духом. Соревнуясь с 
другими трактористками, она изо дня 
в день повышала свои показатели, 
стахановской работой завоевала любовь 
и уважение коллектива. Свой первый 
сельскохозяйственный сезон Иванова 
закончила с прекрасными результата
ми. выполнив план на 127 процентов.

Вот уже три сезона Александра Гри-1 
горьевна проработала на полях совхоза' 
п все на одной машине № 14. В прош
лом году она заняла одно из первых' 
мест в МТС, закончив сезон выполне
нием плана на 140 процентов. Нынче' 
тов. Иванова снова работала неплохо. 
За лето она вспахала 427 гектаров/ 
выполнив норму па 127 процентов.

Сейчас той. Иванова вместе со всем 
коллективом приступила к ремонту 
тракторного парка и прицепного инвен
таря.

Овладевая мастерством своей профес
сии ио методу Галины Булатовой, раз
вертывая социалистическое соревнова
ние, работники МТС обязались досрочно 
закончить выполнение плана ремонта. 
П в этой работе самое активное уча
стие принимает лучшая трактористка 

! совхоза Александра Иванова.
Е. КУЗЕВАНОВ.

Главный бухгалтер Ницынского 
совхоза.

На родной земле
Когда в Москве бывает полночь, 

здесь восходит солнце. Начинается буд
ничный день советских граждан, живу
щих на своей родной земле, недавно 
отвоеванной у врага.

В городах и поселках дымят трубы 
заводов и фабрик в море уходя? суда, 
движутся пас"лжирские и товарные [ 
псезда. Над вершинами хребтов проно
сятся самолеты, связывающие остров с 
Хабаровском, Владивостоком, Москвой..-

Тоехарский сахарный завод
Во время боевых действий в районе. 

города Тоехара был частично повреж-| 
ден сахарный завод. Сразу же после: 
окончания войны началось* его возрож
дение. Сейчас завод восстановлен и пу
щен в ход.

Новые лечебные учреждения
В центре города Тоехара открыта 

новая поликлиника. Уже функциони
руют три кабинета: невропатологиче
ский, терапевтический и по детским 
болезням.

На острове увеличивается сеть вра
чебных пунктов. Недавно такой пункт 
открыт в гор. Хонто. В ближайшее 
время врачебные участки будут откры
ты в постовых городах Отомари, Маока 
л других.

Средняя школа в Тоехаре
В средней школе в г. Тоехара идут 

занятия. В ней обучаются дети военно

служащих и работников местных уч
реждений. В ближайшее время в школе 
будут оборудованы биологический и 
физический кабинеты.

В угольных шахтах
На шахтах Южного Сахалина растет 

добыча угля. В ноябре было выдано 
на-гора угля в 3—4 раза больше, чем 
в предыдущем месяце. Успешно рабо
тают шахты, находящиеся в Найбучп.

На улицах и площадях 
установлены репродукторы 
В г. Тоехара начала работать широа 

ковешательная радиостанция. Трудя
щиеся слушают радиопередачи из 
Москвы, Новосибирска, Хабаровска и 
Владивостока. На удинах и площадях 
установлены мощные репродукторы.

Офицерский шахматный
• турнир

Шахматный турнир офицеров проведен 
в Н-ской части. Перед его открытием 
представитель жюри капитан Бирюля 
ознакомил участников с результатами 
недавно проведенного радиоматча меж
ду шахматистами США и Советского 
Союза.

Шахматный турнир продолжался весь 
день. Победителями вышли офицеры тт. 
Калинин, Бранев, Посотеников.

(ТАСС).

В Совете Народных Комиссаров СССР

О МЕРОПРИЯТИЯХ В СВЯЗИ С ВОЗВРАЩЕНИЕМ АРМЯН 
ИЗ ЗАГРАНИЦЫ В СОВЕТСКУЮ АРМЕНИЮ

Принимая во внимание обращение 
армян, проживающих за рубежом, о 
разрешении вернуться им на родину— 
в Советскую Армению, а также хода
тайство руководящих органов Армян
ской ССР. Совет Народных Комиссаров 
СССР принял специальное решение о 
мероприятиях в связи с возвращением 
армян из заграницы на родину.

Совету Народных Комиссаров Ар
мянской ССР разрешено организовать 
возвращение армян, проживающих в 
зарубежных странах, из'яв.гяющих на

это желание, а также поручено обе
спечить индивидуальное жилищное 
строительство армян, возвращающихся 
на родину, государственным кредитом 
в размере 50 процентов стоимости 
жилого дома.

Армяне, возвращающиеся из загра
ницы в СССР, освобождаются от взи
мания таможенной пошлины за при
надлежащее нм имущество, меревози- 
мое на новое местожительство.

(ТАСС).
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Собрания партийного актива обсуждают 
решения XXV пленума обкома ВКП(б)

В г. СВЕРДЛОВСКЕ МАНЧАЖСКИЙ РАЙОН

ОКТЯБРЬСКИЙ РАЙОН
Состоялось собрание партийного ак

тива Октябрьского района г. Сверл-1 
яогска., обсудившее итоги XXV плену
ма Свердловского обкома ВКП(б).

С докладом выступил секретарь рай- 
кока партии тов. Красножснов.—Пар
тийные организации района,—сказал 
он,—аровади большую работу в пер
вые месяцы мирного времени. Однако, 
добившись успехов на производстве, 
они ослабили внимание к массово-по
литической работе. Парторганизации 
крупнейших заводов района еще не 
приступили к организации избиратель
ных участков. В районе организовано 
только три агитационных пункта, а 
должно быть 40.

Октябрьский район имеет крупные 
культурные силы. Здесь расположены 
Уральский государственный универси
тет. оперный театр, студия художествен
ных фильмов, агитационная же работа 
среди избирателей, особенно по месту 
жительства, развертывается медленно.

Гов. Красноженов отметил далее, 
что условия мирного труда создали все 
возможности для увеличения выпуска 
товаров широкого потребления, но да
леко еще не все предприятия района 
выпускают предметы первой необходи
мости в достаточном количестве и ио 
доступной цепе.

Выступивший в прениях замести
тель председателя исполкома райсовета 
депутатов трудящихся тов. Козинец 
сообщил, что в районе определены 30 
избирательных участков и намечены 
их границы. В 13 участках присту- 
плено к составлению списков избира
телей. Опытом агитационно-массовой 
работы на избирательном участке по
делился руководитель агитколлектива 
облзо тов. Попов.. В прениях выступи
ли также тт. Крылова заведующая 

отделом пропаганды ц агитации рай
кома ВКИ(б), секретарь парторганиза
ции станции Шарташ тов. Сюртуков, 
главный инженер райпромкомбината 
тов. Таращенко и другие.

В заключение на активе выступил 
секретарь Свердловского горкома 
ВКП(б) тов. Жуков. Он потребовал от 
партийного актива принять решитель
ные меры к усилению массово-полити
ческой работы, призвал руководителей 
предприятий района увеличить выпуск 
товаров ширпотреба и повысить темпы 
работ по завершению строительства 
колхозных электростанций.

По докладу тов. Красноженова актив 
принял решение, направленное к 
устранению вскрытых недостатков. С 
большим воодушевлением актив принял 
приветствие товарищу Сталину.

КУЙБЫШЕВСКИЙ РАЙОН
На-днях прошло собрание партийно

го актива Куйбышевского района, по
священное обсуждению решений XXV 
пленума обкома партии. Докладчик — 
секретарь райкома партии тов. Булда
ков подробно остановился па «состоя
нии агитационно-массовой работы, 
проводимой в районе в связи с подго
товкой к выборам в Верховный Совет 
СССР, об электрификации подшефных 
колхозов и развертывания производства 
товаров шпрокого потрепленпя.

После доклада развернулись ожив
ленные. прения. Секретарь парторгани
зации первого стройуправления Сверд- 
промстроя тов. Клюшниченко рассказал 
о работе агитколлектива участка.

— Группа наших докладчиков, — 
сказал он, — провела доклады на 
тему «Сталинская Конституция — 
самая демократическая Конституция в 
мире», агитаторы выступили с бесе
дами по раз’яснепию доклада товарища 
Молотова о 28-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической револю
ции.

Оратор отметил далее, как растет 
производственный под’ем рабочих, за
пятых г строительстве бытовых 
учреждений. Каменщик тов. Шадрин 
уделал о одну смену столько, сколько 
делают 1 человек, а тов. Русаков за 
пллсмспы выполнил работу, на кото
рую рядовой каменщик должен потра
тить 6 дней, и т. д. Об опыте лучших 
стахановцев агитаторы рассказывают 
в своих беседах.

Тов. Золотов — руководитель агит
коллектива цеха завода, сказал:

— Наши агитаторы в рабочих об
щежитиях проводят беседы об избира
тельном законе, помогают живущим в 
разрешении бытовых вопросов. Они 
провели сбор литературы, организова
ли книжную передвижку, рабочие по
лучили возможность читать интерес
ные книги.

Выступившие в прениях критикова
ли руководителей предприятий, кото
рые отстают с выполнением своих обя
зательств по электрификации подшеф
ных колхозов, медленно развертывают 
работу но производству товаров шир
потреба.

Главный энергетик одного из заво
дов тов. Слуцкий заявил, что коллек
тив завода приложит все силы к вы
полнению своего обязательства по 
электрификации колхозов, закончит все 

работы к 21 декабря и вызывает 
на соревнование коллектив соседнего 
завода.

11а собрании выступил секретарь 
городского комитета партии тов. Ам.е- 
ницкий.

Партийный актив потребовал от ру
ководителей партийных организаций к 
5 декабря организовать 10 агитпунк
тов в районе и широко развернуть 
в них политическую и научно-про
светительную пропаганду. От руководи
телей предприятий и советских орга
низаций актив потребовал создания 
цехов ширпотреба п увеличения про
изводства товаров ширпотреба. органи
зации пошива и ремонта обуви и 
одежды трудящимся.

г. БЕРЕЗОВОК
Состоявшееся собрание партийного | 

актива гор. Березовска обсудило итоги| 
XXV пленума Свердловского обкома) 
БКП(б). С докладом об итогах пленума! 
выступил секретарь горкома ВКП(б) 
тов. Дмитриев.

Он отметил, что в дни подготовки к I 
выборам в Верховный Совет СССР I 
партийные организации предприятий и 
учреждений города значительно услли-1 
ли политическое воспитание масс, мо
билизуют пх на выполнение клятвы 
у ральцев товарищу Сталину. Лучше; 
других проводят агитационно-массовую, 
работу партийные организации Киров
ского, Центрального старательского 
рудников. Монетного торфопредприятия 
и Ключевской лесомашинной станции. 
Отстают партийные организации гор- 
промсоюза и Старо-Пышминская тер
риториальная.

Останавливаясь на производстве то-1 
паров широкого потребления, ' доклад
чик указал, что промысловые артели 1 
горпромсоюза и предприятия местной| 
промышленности медленно перестраи
вают свою работу по расширению ас
сортимента и выпуску доброкачествен
ной продукции для удовлетворения бы
товых нужд населения. На складах 
артелей на многие тысячи рублей ле- < 
жит негодной продукции. Многие арте
ли горпромсоюза не выполнили пропз-| 
водственную программу.

— Около сотни агитаторов нашей 
парторганизации, — сказал выступив
ший в прениях директор Монетного 
торфопредприятия тов. Башкиров,—про- ) 
водят активную работу среди трудя-1

щпхея. Однако у некоторых руководя
щих работников имеется настроение не 
торопиться с развертыванием массово- 
политической работы: выборы, дескать, 
еще далеко. Носителей этих вредных 
настроений наше партийное собрапир 
резко осудило.

Партийный актив подверг критике 
деятельность артелей промысловой коо
перации п предприятий местной про
мышленности, призванных обслужи
вать материально-бытовые нужды на
селения. В городе 1.’) артелей и два 
промкомбината. Однако товаров шир
потреба в магазинах почти нет. Каче
ство выпускаемой продукции не отве
чает возросшим требованиям населе
ния. Руководители горнотребсоюза 
(председатель тов. Вол) жалуются па 
нехватку квалифицированных кадров, 
но сами пе принимают достаточных 
мер для подготовки этих кадров.

В прениях выступило 13 человек. 
Среди них—председатель старательной 
артели тов. Шилов, секретарь горкома 
партии но кадрам т. Серов, началь
ник Калиновского торфяника т. Ки
реев, секретарь парторганизации Клю
чевской лссомашпнпой станции т. Тро
хин и другие.

Собрание наметило ряд мероприятий 
по улучшению массово-политической 
работы среди населения, по производ
ству товаров шпрокого потребления 
и резкому улучшению их качества, по 
завершению в ближайшее время работ 
в подшефных электрифицируемых кол
хозах.

Доклад об итогах XXV пленума 
Свердловского обкома ВКП(б) па со
брании Манча же кого районного пар
тийного актива сделал секретарь рай
кома ВКП(б) тов. Кнржайкин. Большое 
внимание, докладчик уделил вопросу 
подготовки к предстоящим выборам в 
Верховный Совет СССР.

Перейдя к вопросу о производстве 
товаров ширпотреба, докладчик привел 
цифры об увеличении выпуска товаров 
местной промышленностью. Выпуск 
кожаной обуви за годы войны возрос 
больше, чем в пять раз, шорных из
делий — в три раза, валеной обуви— 
в 40 раз, а вся продукция за время 

' войны возросла в пять раз.
Выступающие в прениях резко кри

тиковали недостатки в работе пром
комбината п промартелей и внесли 
много предложений, направленных па 
улучшение и увеличение выпуска то
варов ширпотреба.

— Наши промартели не дают то- 
I паров нужного ассортимента, — гово
рит тов. Смирнов. — Топорища, кор
зинки, сумочки производят все пром
артели, но дегтя, тележной мазп, из
вести, кирпича в районе нет.

Собрание предложило руководителям 
промартелей и промкомбината пере
смотреть производственные планы и в 
1946 году выпустить товаров широкого 
потребления не менее, чем на 4 мил
лиона рублей, изготовить для колхозов 
500 телег, организовать производство 
гончарной посуды, тележной мази, из
вести, кирпича, повысить качество 
продукции.

Собрание потребовало от секретарей 
парторганизаций и заведующих отделом 
пропаганды и агитации райкома тов. 
Гурьяновой шире развернуть массо
вую работу среди трудящихся ио раз’- 
яснеппю «Положения о выборах» и 
Сталинской Конституции, провести 
семинары агитаторов, популярные лек
ции. привлекая к этой работе район
ный актив п сельскую интеллигенцию.

КАМЕНСКИЙ РА ЙОН
Секретарь Каменского райкома 

ВКП(б) тов. Векшегонов, выступая с 
докладом на собрании районного пар
тийного актива, дал подробный анализ 
состояния работы по подготовке к вы
борам.

Касаясь работы Колчсданской и Ка
менской МТС, докладчик указал, что 
несмотря на перевыполнение плана 
тракторных работ, МТС нс добились 
высоких урожаев, и многие колхозы 
района своих обязательств ио уро
жайности не выполнили. Недостаточно 
энергично идет подготовка к посевной. 

! В Колчеданской МТС не отремонтиро
вано ни одного трактора, нс начато 
обучение трактористов.

Выступившие в прениях тт. Бирю- 
чев и Яковкин остро критиковали ру
ководителей Колчеданского и Болыие- 
грязнухипского советов, которые слабо 
готовятся к выборам.- Ис во всех сель
советах работают радиоприемники.

Председатель колхоза «Красный бо
рец» тов. Комаров, председатель рай- 
плапа тов. Лебединская критиковали 
своих шефов, Ссльэлектро и председа
телей отстающих колхозов за то, что 
они плохо ведут электрификацию кол
хозов.

В стороне от электрификации стоит 
райком комсомола, секретарь райкома 
тов. Пехотипа ограничивается сбором 
сводок.

Собрание приняло решение, направ
ленное на выполнение постановлений 
IXXV пленума обкома ВКП(б).

Занятия в кандидатской школе парторганизации Уральского алюминиевого 
завода. Руководитель тов. СИГАРЕВ. Фото Г. Попова.

ПЕРЕДОВЫЕ ПРОНА ТУ ИН И

г. КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ

ПАРТИЙНЫЙ АКТИВ 
О ВЫПОЛНЕНИИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Собрание партийного актива Ново- 
Тагпльского металлургического завода 
было посвящено проверке выполнения 
социалистических обязательств, приня
тых коллективом при подписании от
чета уральцев товарищу Сталину.

Обстоятельный доклад о выполнении 
обязательств сделал главный инженер 
тов. Ложкин. Основное внимание уделил 
актив вопросам снижения себестоимо
сти продукции, повышению производи
тельности труда и организационно
политической работе с людьми. Доклад
чик отметил, что ряд цехов добился 
значительного увеличения выпуска 
продукции, снижения себестоимости ее. 
За 10 месяцев текущего года доменщи
ки сохранили стране 25897 тонн кок
са и 24864 тонны известняка. Общая 
экономия по доменному иеху достигла 
9 миллионов 747 тысяч рублей.

Яркими и интересными были вы
ступления начальника финансового от
дела завода т. Пшец, начальника до
менного цеха т. Левина и зам. началь
ника мартеновского цеха тов. Петрова.

Подготовка к выборам 
в Верховный Совет СССР

КРАСПЭУРАЛЬСК. В первой средней | 
школе по инициативе партийной орта-' 
низацил проводится семинар учителей. 
Занятиями руководит участник Огече-) 
ственной войны преподаватель истории' 
тов. Ватолин. С большим интересом ’ 
учиголя изучают «Положение о. выборах 
в Верховный Совет СССР» и Конститу
цию СССР. Проведено 2 же 7 занятий.

— Каждый наш педагог, — заяв
ляет секретарь парторганизации дирек- 

I тор школы тов. Богданович, — гото
вится принять активное участие в про
ведении выборов, стремится стать хоро-| 
шим агитатором среди населения. С 
этой целью мы проводим семинар.

С докладом на тему «Сталинская 
Конституция — самая демократическая | 
Конституция в мире» выступил за
ведующий отделом пропаганды и агита
ции горкома ВК11(б) тов. Велпгжлппн. 
Состоялась также, беседа на тему. «Как 

' лучше организовать массовую работу 
среди населения».

АЛАПАЕВСК. Все больше партийно
советского актива включается в прове
дение агитационно-массовой работы по 
подготовке к выборам в Верховный Со
вет СССР. В городских районах рабо
тает сейчас 250 агитаторов. Они проч
ли 186 лекций и докладов. Кроме того, 
организовано 367 кружков, в которых 
занимается свыше 9 тыс. слушателей. 
Развертывается и наглядная агитация. 

]В городской библиотеке оформлена вы
ставка «Права и обязанности избирате
лей». В клубах, красных уголках и 
учреждениях вывешаны лозунг.!. В 

.клубе Графитового комбината организо
ван стол справок, где консультантами 
являются депутаты поселкового совета. 
В Толмачевском, Пейво-А.тапаевеком и 
Мелкозеровском сельсоветах выпущены 
стенгазеты, посвященные подготовке к 
выборам.

КАМЫ111Л0В. 15 агитаторов ведут 
разделительную работу па станции Ка- 
мышлов. Ежедневно за чае до начала

работы люди собираются в красный 
уголок. Здесь с ними проводят беседы, 
читают газеты. Сначала собиралось на 
занятия 156 человек, теперь свыше) 
300. Большой любовью пользуется 
агитатор дежурная ио вокзалу тов. Ма- 
хаева. Она свои беседы проводит инте
ресно. занимательно, умеет общие во
просы связывать с конкретными зада
чами станции.

ТАБОРЫ. .Медленно развертывается 
в районе массово-политическая работа I 
в связи с подготовкой к выборам б 
Верховный Совет СССР. Агитаторы ут
верждены, темы бесед намечены, но не
которые агитаторы не показывают 
признаков! жизни. В деревне Базарова,, 
например, председатель колхоза тов. 
Базаров утвержден агитатором. Однако 
далеко не все колхозники знают, что! 
10 февраля состоятся выборы. С ними 
никто об этом не беседовал. С «Положе
нием о выборах» пе знаком и сам | 
тов. Базаров.

КРАСНОУФИМСК. Исполком райсове
та определил границы избирательных 
участков. Пх в районе будет 41. Отве
дены помещения для участков. На мес
тах уже развертывается массовая рабо
та в этих помещениях. В селе Б.-Ту
рили, например, участок разместится 
в Доме культуры. Помещение хорошо 
оборудовано. Организована выставка. В 
агитколлектив вовлечены коммунисты, 
комсомольцы, учителя.

СЕРОВ. Партийная организация де
вятого вагонного участка получила за
дание организовать политическую рабо
ту на окраинном избирательном участ
ке города. Для выполнения задания 
создан агитколлектив пз 24 человек— 
это ответственные работники, наиболее , 
развитые и грамотные стахановцы.’ 
Агитаторы ежедневно бывают в квар
тирах избирателей, проводят беседы.! 
знакомят население с избирательным! 
законом.

Раскаленный до-бсла большой 
стальной слиток сновал, как легкий 
ткацкий челнок, между валками про
катного стана из одного ручья в дру
гой. Он становился все тоньше, длин
нее и превращался в узкую розовую 
ленту. С передней стороны стана, где 
близко стоит соседняя клеть, сталь
ной полосе тесно и она, упираясь в 
заградительный барьер, делает замы
словатые зигзаги, «восьмерки , петли. 
Вальцовщики смены мастера Останина 
здесь легко подхватывают клещами и 
крючьями дышащую жаром ленту и 
направляют ее в последний ручей- 
лощилку. С обратной стороны она 
убегаеч далеко в глубь цехового проле
та, ровная, покорная. А сварщик в 
это время уже тут как тут—с новым 
мягким, белым слитком, только что 
вынутым пз нагревательной печи. 
Крючочники его быстро подхватывают, 
вальцовщики подают в первый ручей 
валков.

Слаженность в работе этой бригады 
видна по каждому движению се чле
нов.

— Морозовская смена,—с достоин
ством говорят о ней, хотя мастер 
Морозов не работает уже два месяца. 
Старый уральский прокатчик ушел из 
цеха за выслугой лет. Ио в бригаде 
дорожат его именем, гордятся получен
ными от старого мастера навыками, 
методами, знаниями в работе. Сейчас 
смену возглавляет лучший его ученик 
—вальцовщик Гаврпил Останин, на
гражденный в период войны за само
отверженны и труд орденом Красной 
Звезды.

— Молодой мастер, но зрелый, — 
отзывается об Останине начальник 
смены Скалкин.

Скалкин и Морозов много положили 
труда, чтобы воспитать и обучить 
эту бригаду. В их творческой работе 
с людьми есть что-то родственное с 
методами Галины Булатовой. Оба ру
ководителя нередко сознательно пере
ставляли людей с одной работы па 
другую. Сварщика иногда заменял 
шуррвщнк. резчика—подручный валь
цовщика. II наоборот. За каждым пз 
них они внимательно наблюдали, по
могали им овладеть смежными опера
циями. Таким образом, руководители 
обучали людей работать па разных 
участках и находили среди них более 
способных.

Владимир Чипец прошел много ин
станций. но свое, призвание нашел в 
работе сварщика. Правильно нагреть, I 
во-время скаптовать, подать слиток к|

стану, а когда нужно—помочь щуров- 
щпку очистить топку, может успеть 
только Чнпец. Он работает не с двумя, 
а с одним напарником.

Неутомимый сварщик все 480 ра
бочих минут смены отдает производ
ству. Все 8 часов он работает около 
сварочного и топочного окон, рядом 
с раскаленными добела слитками.

Хамитов, как и Левашов, свои спо
собности проявили больше около то
пок. Грамотнее их по квалификации 
шуровщиков в цехе, пожалуй, не най
ти. Они непросто кидают угадь в топ
ки. а сжигают его технически пра
вильно, с большей пользой для нагре
ва слитков. Прогара пли завала опи 
пе допускают. Всегда даже поллоиа- 
ты угля задают в нужное место. За 
все время по их вине прокатный стан 
пи разу не простаивал.

Алеша, как все зовут в цехе Пбра- 
сва, ио воле руководителей смены ра
ботал шуровщиком, посадчиком слит
ков, подручным вальцовщика и на 
других участках. Б каждому делу он 
относился добросовестно. Но как толь
ко Пбраев попал на нресс-ножницы, 
через несколько дней он оказался са
мым ловким резчиком и с того дня 
сколько бы вальцовщик ни прокатал 
полое, Пбраев без остатка изрезывает 
их на сутунки.

— По в случае, кто заболеет, уйде. 
в отпуск пли поедет в командировку— 
смена всегда есть, уже каждый из 
бригады овладел всеми операциями про
катного дела.—говорит тов. Сиалкиц. 
Он рассказывает, как в последний гол 
войны однажды в смене оказалась 
только половина людей, но стан и 
печи не простояли. Задание, было (вы
полнено. Каждый работал за двоих, 
каждый из них умел быть посадчиком, 
шуровщиком, сварщиком и т. д.

Пе случайно прокатчики стаца АЗ 19 
уже завершили годовой план и сверх 
его дали две тысячи тонн металла. 
Большая часть из пего приходится па 
долю кэимеомольско-молпдежной бригады 
Гавриила Гавриловича Останина. Она 
па каждый горячий час дает по пэл- 
топпы больше задания.

Сейчас коллективу стана Ай 10 
установили оперативное задание, уве
личенное в полтора раза. Прокатчики 
не испугались. Готовясь к пвдписанию 
отчета уральцев товарищу Сталину, 
они заявили, что не только по одному 
стану, но по всему цеху план будет 
выполнен к 20 декабря.

’ . Е. КРУГЛОВ.
г. Алапаевск.

ПО МЕТОДУ РАХМАНИНА1

Собрание молодых избирателей в Ирбите

На железнодорожном строительстве, 
где начальником Герой Социалистиче
ского Труда тов. Ба парен, широко рас
пространился метод рабвты знатного 
каменщика Рахманина.

Каменщик Блохин хорошо усвоил 
этот метод. Он взял себе двух подсоб
ных рабочих, которые выполняли все 
подготовительные операции. Сам Бло
хин только укладывал кирпичи. За|

смену он уложил 8000 кирпичей прй 
норме 2010, .выполнив, таким образом, 
задание иа 400 процентов. Такой вы* 
еокой выработки до этого никто на 
стройке не имел.

Вслед за Блохиным применил этвт 
же метод райтты с двумя помойными 
каменщик Борис Иванов. Он уложил за 
смену 6000 кирпичей.

В этот теплый зимний вечер улицы 
Принта заметно оживились. В драма
тический театр группами и в одиночку 
спешили молодые избиратели на свое 
городское собрание.

В фойе театра играла музыка, мо
лодежь пела, танцевала и снова пела.

Собрание открыл секретарь горкома 
ВЛКСМ тов. Сивкова. В президиум бы
ли избраны лучшие представители 
города: бригадир передовой комсомоль
ско-молодежной бригады тов. Песталов. 
славный защитник Родины, дважды 
награжденный боевыми орденами тов. 
Сварго, стахановка стекольного завода 
тов. Карпова, участница Отечественной 
войны тов. Устинова и другие.

— 10 февраля вместе со всеми 
трудящимися нашей необ’ятпой Ро
дины вы, молодые избиратели, будете 
впервые участвовать в выборах в Вер
ховный Совет СССР.—так начала свой 
доклад заведующая отделом пропаган
ды и агитации горкома ВКП(б) тов. 
Мурашова. Далее опа рассказала моло
дежи о нашей самой демократической 
в мире Сталинской Конституции, о

правах и обязанностях граждан, о за
дачах молодых избирателей в пред
стоящих выборах.

После доклада первой на трибуну 
выходит молодая избирательница—ста
хановка стекольного завода тов. 
Карпова.

— Сталинская Конституция, — го
ворит она. — предоставляет моло
дежи великие права. Молодежь 
нашего цеха проявляет большой пн- 
тсрес к изучению избирательного за
кона. Все мы занимаемся в кружках 
молодых избирателей п стремимся как 
можно производительней работать.

Затем выступают бригадир комсо
мольско-молодежной бригады мотоцик
летного завода тов. Песталов и секре
тарь комсомольской организации пед- 
училпща тов. Чащина. От имени своих 
коллективов они обещают еще лучше 
работать и учиться.

После окончания официальной части 
молодые избиратели смотрели постанов
ку Ирбитского городского театра «Сы
нишко».

Н. НЕУСТРОЕВ.

МЕДЛЯТ С ПОДГОТОВКОЙ
Слабо развертывается подготовитель

ная работа к выборам в Верховный 
Совет СССР в Кочневском, Ерзовском. 
Мельниковекоч. Квашнинском и ряде 
других сельсоветов Камышловского 
района.

Председатели этих советов не чув
ствуют ответственности перед избира
телями, в селах затишье, население пе

Когда подготовлен фронт работ...

спрашивает:
сумели бы так сделать?
я п решил: без всякой

ознакомлено даже с «Положением о 
выборах».

Не развернули раз’яснительной рабо
ты территориальные и колхозные 
парторганизации этих сельсоветов. Всю
ду идет активная подготовка к выбо
рам, а в наших селах ее пе чув
ствуется.

В. НЕСЫТЫХ.

Когда я 26 ноября услышал о том, что 
тов. Партин выполнил норму на 2840 
проц., то, признаться, меня это задело. 
Захожу в контору начальника участка 
гов. Богусевпча, а он меня еще подза- 

:дарцвает:
— Емельянов, слышал. — нас 4-й 

участок бьет? Партин опять рекорд 
поставил.

II тут же
А мы

Прикинул
подготовки покрывал до 250 квадрат
ных метров, а если организовать фронт 
работ как следует—можно дать больше.

Кстати, работа горячая подверву- 
’ лась ■ - покрыть жилой дом. Чуть 

было не сорвалось дело из-за того, 
I что нохватило брусков для обрешетки. 

I Однако приняли все меры, достали их.
Я сам пошел с плотниками, указал им. 
как правильно отрегулировать обрешет

ку. Тут играет основную роль то, чтобы 
обрешетка была сделана на прямой ли
нии и пролеты соответствовали размеру 
шиферных плит. Только при этом усло
вии работа кровельщика может быть 
производительной. Иначе всегда возмож
ны задержки с выправлением обрешет
ки. Когда они закончили работу, я еще 
сам проверил ее. Шифер, клямеры, 
гвозди были заранее подашы в доста
точном количестве.

, Работать я должен был с пятью под- 
Ьручньпт. Собрал пх накануне и рас

толковал. как они должны организо* 
вать подачу шифера. Показал им. что 
шифер бывает разной марки, раз’яснил, 
как надо отбирать его, как подавать 
мне, чтобы не задерживать работы. 
Очень важно, чтобы подручный знал, 

: какой кромкой подавать плиты, чтобы 
|мяе не приходилось терять время, пе
реворачивая ее.

II вот поднялся на крышу. Со мной— 
двое подручных: один принимал шифер 
снизу, другой перодовал от него мне. 
Т|юс работали па чердаке — сортиро
вали п подавали плиты наверх. Начал 
укладку в 9 часов 30 минут. С 12 до 1 
часу сделал перерыв. К цятп часам я 
сошел с крыши.

За 6 часов 30 минут уложено 392 
квадратных метра шиферной плпты. 
Норма выполнена на 3.270 нроп. Зара
боток. мой за этот день составил 266 
рублей.

На другой день я закап’гивал эту 
крышу и дал 3.260 проц. Снижение, 

хоть н небольшое, но есть. Оно идет 
за счет того, что в этот день пе- 
хватило шифера одной марки. Получил
ся некоторый простой, пока его подали. 
Это лишний раз подтверждает, наскадь. 
ко важно заранее подготовить необхо
димое количество материалов на рабо
чем месте.

С. ЕМЕЛЬЯНОВ.
Кровельщик 2 участка 2 строй

управления Сзердпромстрся.

ТАН ЗАВОЕВЫВАЕТСЯ УРОЖАЙ КХ
ОПЫТ МОЛОДЕЖНОГО ЗВЕНА ВЫСОКОГО УРОЖАЯ

Собрание городского партийного ак
тива состоялось в новом театре Си
нарского завода. Большой, вместитель
ный зал был переполнен. С докладом 
об итогах XXV пленума Свердловского 
обкома ВБП(б) выступил секретарь 
горкома ВКП(б) тов. Матузков.

Начав свой доклад с подготовки 
к выборам в Верховный Совет СССР в 
состояния этой работы в городе, док
ладчик предостерег актив от увлече
ния большими цифрами и говорил о 
необходимости четко организовать изу
чение. «Цоложенця о выборах» с домаш
ними хозяйками, со всеми слоями на
селения. Оживить работу клубов и 
красных уголков, подобрать и оборудо
вать помещенпя для избирательных 
участков.

За десять месяцев текущего года 
промышленность Каменск-Уральского 
выработала на десятки миллионов руб
лей предметов шпрокого потребления. 
Ио требуется увеличить производ
ство этих товаров не менее, чем в 
2—3 раза, чтобы они продавались в 
каждом городском магазине.

Предприятия города электрифициро
вали 34 колхоза вместо 51. Трубный 
завод электрифицировал 6 колхозов 
вместо пяти. Но есть и такие шефы, 
как Уральский алюминиевый завод, 
главный энергетик которого тов. Сур
ков. вместо того, чтобы оказать дей
ствительную помощь колхозам, вел се
бя. как подрядчик, и электрифицировал 
только один" колхоз из десяти.

Выступившие в прениях секретари 
Синарского райкома ВКП(б) тов. Пыш- 
мннцсв и Красногорского тов. Загай- 
нон рассказали активу о работе про

мышленности и подготовке к выборам 
в пх районах.

Интересным было выступление тов. 
Олесова, парторга ЦК ВК11(б). Почти 
все процессы производства алюми
ниевой посуды механизированы. За
вод ио-цаетояшему взялся за произ
водство ширпотреба. Товаров вырабо
тано много, по сбываются они только 
оптовым покупателям, так как пет ко
миссии, утверждающей па них цены. 
Оказывая помощь колхозам в электри
фикации, завод выработал сотни тонн 
провода и вместо четырех колхозов 
электрифицировал 8. Сейчас дополни
тельно электрифицируется еще 3 кол
хоза.

Этому же вопросу было посвящено 
выступление парторга ЦК ВКП(б) на 
алюминиевом заводе тов. Стрельченко. 
Решив полностью удовлетворить по
требность рабочих и служащих в то
варах ширпотреба, завод создал мощ
ный комбинат, в нем будет произво
диться пошив одежды, платья, произ
водиться мебель, посуда п другие 
предметы обихода.

В прениях, которые прошли очень 
активно, выступили секретарь парткома 
строительного треста тов. Жемчужни
ков. зав. сельхозотделом горкома 
ВКП(б) тов. Васильева, заведующий 
промотделом горкома партии тов. Ба- 
билев, зав. отделом пропаганды и аги
тации тов. Стученков, парторг ЦК 
ВК11(б) па Синарском заводе тов. Хро
мов, секретарь горкома ВЛКСМ тов. 
Скоробогатова н другие. Актив принял 
развернутое решение . и с большим 
нод’емом послал приветствие товарищу 
Сталину.

' Д. ПАЮСОВ.

В своих выступлениях товарищи 
вносили ценные предложения для ус
пешного решения задачи выпуска чу
гуна с наименьшим количеством ме- 
таллодобавок в шихте.

Секретарь парткома завода тов. 
Фокин подверг резкой критике работу 
руководителей отделов заводоуправления, 

I возглавляемых тт. Шульдипер и Кота- 
новым. Они не приняли необходимых 
мер к улучшению роста стахановского 
движения, повышения квалификации 
рабочих.

Решающим условием успешного вы
полнения производственной программы 
является правильная постановка рабо
ты с людьми. Эта мысль высказана 
большинством ораторов. Заслуженной 
критике подвергся также и отдел ка
питального строительства, уровень ра
боты которого резко отстает от задач, 
пред’являемых к нему заводом.

Собрание партийного актива потре
бовало от руководителей цехов, секре
тарей партийных организаций и пред
седателей цеховых комитетов мобили
зовать коллектив па полную реализа
цию решений партийно-технической 
конференции по снижению себестоимо
сти и повышению производительности 
труда.

Собрание призвало коллектив завода 
с честью выполнить обязательства пе
ред товарищем Сталиным, завоевать 
почетное право первыми подписать 
годовой отчет уральцев вождю.

Н. БОЗОВА.
Зам. секретаря парткома Ново- 
Тагильского металлургического 

завода.

Наше молодежное звено колхоза 
«Об’едицение», Красноуфимского райо
на, вырастило нынче богатый урожай 
овощей. В звене—сплошь молодые де
вушки. Овощеводством занялись впер
вые. Опыта пе имели, но все-таки 
упорным трудом и заботливым отно
шением к посевам преодолели все 
трудности и перевыполнили план ио 
урожайности.

Весной звено включилось в област
ное социалистическое соревнование мо
лодежи. завоевало областное первен
ство п весь сезоп никому не отдало 
переходящего Красного знамени обкома 
ВЛКСМ.

Иа площади два гектара мы выра
стили капусты «Слава» по 3600 пу
дов с гектара. Это небывалый для на
ших мест урожай.

Как мы его добились?
Предшественником для капусты был 

черный пар. почва—слабо деградиро
ванная. Весной поле бороновали, куль
тивировали, вспахали на глубину 22 
сантиметра п еще раз бороновали.

Земля требовала удобрений. Посове
товавшись с агрономами, мы внесли 
на каждый гектар по 20 тонн навоза 
и 20 тонн перегноя.

Посадку произвели четвертого июня, 
расстояние между растениями сдела
ли 80X50 сантиметров. В период ро
ста капусты производили четырех
кратное рыхление междурядий. Весь 
участок тщательно очищали от сорня
ков. Кроме этого давали подкормку на
возной жижей. Лучше всех на своем 
участке работала Нюра Чпкурова. Вся 
земля на се участке была замечатель
но очищена от сорняков.

Все люди нашего звена активно 
' боролись за высокий урожай. Обычно 
полеводческие бригады колхоза только 

[еще собирались на работу, а мы уже 
былц на огороде. Уходили с поля 

'позже всех. Хорошо работали Батя Са
жина п Зоя Попова. С самого начала 

! летнего сезона и до конца уборки они 
I четко выполняли вес порученные им 
I дела.

Все члены звена отвечали за состоя
ние овощей на закрепленной за ними 
площади. Такой метод работы дал воз- 

. мощность вырастить кроме капусты 
, еще п картофель сорта «Лорх» на 
I цлощадц два гектара по 4200 пудов 
1с каждого гектара.
' Почва под картофель была отведена

венпиками здесь 
были овощи. Бак известно, об урожае 
будущего года заботятся осенью, поэ
тому еще 15 октября 1911 года весь 
участок был вспахан под зябь на 
глубину 20 сантиметров. Весной поле 
перепахали па глубину 25 сантиметров 
п бороло вали в четыре следа. Под 
весновспашку внесены но 40 тонн 
пе[хтвоя ва гектар, 12 центнеров 
золы и под боронование—1 центнера 
суперфосфата.

Картофель садили яровизированный. 
20 мая посадили на каждый гектар 
по 24 центнера клубней. Посадку про
изводили в борозды конным окучником 
и заделывали вручную.

До появления всходов участок боро
новали. Богда появились первые зеле-, 
ные листочки, провели рыхление меж-1 
дурядий конным культиватором. Броме! 
этого, делали двукратное окучивание | 
конным окучником п поправляли 
вручную мотыгами.

Перед первым окучиванием внесли 
сульфат-аммопий н калийную соль по 
2 центнера на гектар и столько же 

I суперфосфата перед вторым окучцва- 
I кием. Кроме этого, по всходам давали 
[подкормку навозной жижей но 10 тони 
I на гектар. Уборку богатого урожая 
. произведи вручную с 15 по 25 сен
тября.

Хорошо уродилась у нас также и 
I морковь сорта «Импортная». С однэю 
I гектара получили ее 3006 пудов. Поч- 
'ва здесь также слабо деградированная. 
Предшественником был картофель. 
Весь участок весной вспахали на глу
бину 22 сантиметра п бороновали в 
четыре следа. Дали удобрений: пере
гноя 40 тонн и золы 12 центнеров.

Посев прорзводпли двухстрочный, 
лентзчный вручную под маркер. Ра
стения подкармливали навозной жижей

—20 тонн на гектар, да еще внесли 
минеральных удобрений И центнеров. 
Кроме этого, после посева весь уча
сток посыпалп мелким сухим перегно
ем.

Пришлось четыре раза пропалывать 
сорняки и делать четырехкратное, рых
ление. Все лето мы внимательно на
блюдали за участком п поддерживали 
почву в рыхлом, чистом состоянии. 
Уборку производили вручную с 1 по 
15 октября.

Даже старые наши овощеводы и 
полеводы удивились, что молодежь вы
растила такой богатый урожай. Пред
седатель нашего колхоза тов. Федосеев 
сказал:

— Славно пораббталп.1 девчата. Вы 
перевыполнили все задания и за это 
получаете овощи по дополнительной 
оплате.

Члены моего звена получили за пе
ревыполнение плана урожайности по 
17—19 центнеров картофеля п каж
дая 5—3 центнеров моркови. Я, 
звеньевая, кроме своих трудодней по
лучила ио дополнительной оплате 120 
пудзв картофеля и 36 пудов моркови.

Приближается день подписания но
вогоднего отчета уральцев товарищу 
Сталину. В этом отчете мы запишем 
пвои производственные победы и возь
мем новое обязательство — вырастить 
в будущем году еще более богатый 
урожай.

Сейчас паше молодежное звено —• 
передовое в области. Мы зачислены 
кандидатами на получение премии и 
повехмящего Красного знамени ЦК 
ВЛКСМ и Наркомзсма СССР. Уверен, 
что и во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании сельской молодежи 
также будем в рядах передовиков и и 
будущем году.

Л. ПЕТРОВА.
Звеньевая колхоза «Об’едине- 

ние», Красноуфимского района.
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’ Студентка энергетического факуль
тета Уральского индустриального 
института им. Кирова Рима Каши
на завоевала первенство в со
ревнованиях открытия сезона, прой
дя 3 ,длм. за 15 мин. 58 сек. На 
снимке: тов. КАШИНА на дистан- 
‘ ,ии.

Фото Л. Вяжлинского.

Электрификации колхозов — большевистский размах!ЗАБЫЛИ СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Предприятия» Рсвды должны элек- 

, трифицировать нынче 18 колхозов Ар 
I тинского района.
I Завод ордена Трудового Красного 
-Зитмени к 1 ноября закончил электри
фикацию трех колхозов и на этом 
остановился. Когда встал вопрос о

I том, почему завод не ведет работы в 
! последней подшефной сельхозартели, 
I оказалось, что дирекция «забыла», что 
завод обязался электрифицировать не 
три, а четыре колхоза. Сейчас коллек
тив предприятия обязан выправить 
положение и ударными темпами прове-

]стч работы в этой сельхозартели.
Закоцчид подготовительные работы 

по электрификации пяти колхозов Рев
динский метизно-металлургический за- 

Элсктролтшия проведена во 
колхозы, смонтировано более 

электроточек. Дело остано- 
из-за главного: до сих 

тепловые двига
но не доставил

вод, 
цсе 
1500 
вилось 
пор не установлены
тели. Завод их имеет, 
в колхозы.

Все работы по монтажу линии в пяти 
подшефных колхозах закончил и коллек 
тнв Дегтярского рудника. Один теп
ловой двигатель уже установлен. Вто
рой отправлен в Артинский район, но 
лежит на железнодорожной станции.

Шефы неоднократно обращались к 
руководителям Артинского района, 
чтобы они выделили тракторы для пе
ревозки двигателей, но секретарь рай
кома тов. Попковскин и председатель

исполкома райсовета тов. Корягин или 
отмалчиваются, или находят десятки 
об'ективных причин 
мо, они 
сторона.

Плохо 
занности 
Электрификацию двух 
тинеком районе давно 
закончить, если/ бы директор 
тов. Дубровин и секретарь парторганн 
зации тов. Сарочан чувствовали ответ
ственность за выполнение своих обя
зательств. Ведь задерживаются работы 
только из-за отсутствия оперативности 
и распорядительности. В колхозы, над 
которыми шефствует завод, нужно до
ставить генераторы. Они есть, но нахо
дятся в Билчмбае. Заместитель глав
ного энергетика тов. Мельников их 
уже принял. Теперь надо доставить 
генераторы на завод для сборки и про- 
верли, а затем перебросить на место и 
установить. По дирекция завода никак 
не соберется предоставить для этой 
цели машину.

Состоявшееся на-днях городское со
брание партийного актива резко осуди
ло беспечных руководителей шеф
ствующих предприятий и потребовало 
о г них закончить работы по электрифи
кации не позднее 15 декабря.

Л. АНТИПОВ.
Редактор газеты 

«Ревдинский рабочий».

находят 
для отказа. Види- 

полагают, что их дело тут —

выполняет свои шефские обя- 
дирекция Средуралмедьзавода.

колхозов в Ар- 
можно было 

завода

НАДО ИСПОЛЬЗОВАТЬ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ

мелькает в руке Алексея 
слесарная пила. Искрясь, сы-

— Сколько мы раньше маялись, раз’- 
езжая по разным мельницам, 
смолоть зерно,—вспоминает 
сельхозартели «Ленинский 
Шолохов.—А теперь, когда 
электромотор, посмотреть 
идет работа на собственной 
Лошадей не гоняем. Сами 
Включил рубильник и только успевай 
засыпать зерно да отгребать муку.

Большой переворот внесла электри
фикация и в колхозное хозяйство арте
ли «Вперед». Здесь электромоторы 
вращают станки в мастерских, качают

чтобы 
кладовщик 
путь» тов. 
установили 

любо, как 
мельнице, 
спокойны.

Быстро 
Рыжкова 
плется мелкая стружка на стол, - тиски, 
на пол.... Деталь готова. Сверкает ее 
отполированная поверхность. Алексеи 
озабоченно смотрит на соседа: тому еще 
далеко до конца.

— Петро, держи пилу тверже. При
жимай, прижимай сильнее... Вот так!

На сосредоточенном лице Петра бле
стят капельки пота. Сегодня он впер
вые встал за тиски рядом с братом.— 
Догнать нужно Алексея, обязательно 

, догнать, — думает он.
А Алексей берет уже 

' Быстро ходит пила. Вот 
вторая деталь, а за ней 
тая...

Гудок. По заводскому 
, денно разговаривая, I 
' Рыжковы. Внешне они 
на друга. Старший — 
плечах, крепок, на 
вздернутый нос. 
у него продолговатое,

— Вот теперь вдвоем будем работать. 
Хорошо... Часть денег матери посылать 
станем, — говорит старший брат.

...В 1942 году Алексей Рыжков из 
шестого класса ушел в школу ФЗО 
Дегтярского рудника. Там он получил 
специальность грика-слесаря.

Вместе с другими, окончившими шко
лу, его послали на завод имени Кали
нина. Сколько переживаний было, когда 
он выполнял первое задание! Оказался 
он чуть ли не самым маленьким в це
хе. Приходилось делать подставки к 
рабочему месту, чтобы принять нормаль
нее положение у тисков. Сейчас А. Рыж
ков вырос, возмужал. — Тиски меня 
вверх вытянули, — посмеивается он 
над собой.

С благодарностью вспоминает Алексей 
своего учителя — сметного мдетера 
В. Мамонова. Мастер чутко от
несся к новичку, помог ему познако
миться с технологическим процессом, 
научил разбираться в чертежах. С его | 
помощью Алексей прошел техминимум1 
и получил 4-й разряд.

Летом 1914 года его отпустили на; Для зимующих посевов снегозадержа- 
5 дней домой. Обратно Алексей приехал нце, как агротехнический прием, имеет 
пе один. Он привез с собой младшего I огромное значение, сохраняет от вымер- 
брата Петра. I зация посевы, повышает их урожайность.

Сейчас братьев Рыжковых на заводе Многолетние данные научно-исследова
тельских организаций, практика передо
вых колхозов показывают, что озимая 
лшекица со снегозадержанием дает уро
жай в 23 центнера с гектара, а в обыч
ных условиях—11,5 центнера.

, • Снегозадержанию должно быть уделе- 
Но особое внимание. В первую очередь 
необходимо задерживать снег на скло
нах и местах, подверженных действию 
ветра. Колхозы, которые еще не на
чали снегозадержание, должны немед
ленно произвести осмотр и учесть все 
участки озимых культур и многолетних 
трав, где надо задерживать снег. Уста
новить необходимое количество снегоза
щитного материала и немедленно его 
приготовить.

Эффективность снегозадержания за
висит от качества и сроков проведения 
работы. Лучший способ накопления — 
задержание его щитами. Они устраива 
ются по типу железнодорожных из до
сок или кольев, переплетенных хворо
стом или ветвями. При высоте щита ц 
один метр, их ряды необходимо расстав
лять друг от друга на расстоянии 20 
метров. Переплеты на 
быть сравнительно редкие, чтобы тит 
пе собирал около себя крупных сугро-

воду в чаны, приводят в движение 
сортировку.

Однако находятся еще и такие 
ководители, как тов. Серебренников 
колхоза «Красная Армия». Вечно 
ноет, что рабочих рук нехватает 
лошадей мало. А у самого два 
тромотора лежат без толку 
ком.

Сам виноват тов. Серебренников. На
до использовать как следует электро
энергию, заставить работать моторы— 
тогда и людей и транспорта хватит.

Ф. АГУТОВ.

РУ- 
из 
он 
да 

элек- 
под эам-

г. Красноуфимск.

Электрифицпруют производственные процессы
другую деталь, 
уже закончена 
третья. чстоер-

двору, возбуж- 
шагают
непохожи друг 

Алексей широк в
I круглом лице его машины. 
Петр—худощав, лицо | —"■ 

нос прямой.

братья

за-
ис-

к

АРТЕМОВСК. Колхозы Егоршинско- 
го района, получив электроэнергию, 
няты сейчас вопросом—как лучше

* пользовать ее в хозяйстве. Взять 
примеру, колхоз им. Декабристов. С
большим трудом 12 человек поперемен
но крутили вручную сортировальные 
.............. Электричество избавило их от 
этой тяжелой работы. Теперь ка зер
носкладе установлены моторы, которые 
заменили людей и с большей произво-

дительностью выполняют эту работу 
Выстроена новая столярная мастер

ская, в которой токарный, фрезерный, 
сверлильный и другие станки будут ра
ботать также с помощью электроэнер
гии. Значительные средства выделило 
правление колхоза на приобретение 

борудования для электрифицированной 
лесопилки, которую 
в самое ближайшее

намечено пустить 
время.

С. ЕРМАКОВ.

Снегозадержание повышает урожаи
На хорошо подготовленной почве 

озимые посевы в прошлом году уходили 
в перезимовку достаточно распустивши- 

I мдея и (. развитой корневой системой. 
(Нынче в октябре и ноябре условия для 
Чшмуюших посевов оказались менее 
I благоприятными. Выпавший снег под 
действием оттепели и ветров местами 
сошел полностью, и посевы озимых 
культур оказались незащищенными.

Сильные, хотя и непродолжительные 
1 морозы, при плохом снеговом покрове 
1 могут повредить озимые, особенно позд
ние, слабдразвившиеся.

В защите озимых посевов от морозов 
большую роль играет снег. Температура 
под снеговым покровом бывает значи
тельно выше, чем па поверхности. Раз
ница в температуре доходит до 10 и 

; более градусов.
на ’ -д“-и-ЬЕ

знают многие. За их ростом следил 
весь коллектив. Молодые ребята быстро 
свыклись с производством, хорошо ос
воили профессию слесаря. Вежливые, 
исполнительные, трудолюбивые братья 
Рыжковы пользуются любовью и уваже
нием не только среди своих сверстни
ков, но и у старых кадровых рабочих, 
которые обычно придирчивы к молоде
жи. Оба брата на заводе вступили в 
комсомол.

Петр имеет третий, а Алексей— 1ет- 
вертый разряды. Оба они прекрасно ра
ботают. Впереди пока идет старший браъ 
Он выполняет норму в среднем на 325 
проц., младший—на 310 проц. У Алек
сея больше опыта. Он окончил курсы 
повышения квалификации и сейчас ра
ботает не только без брака, но и ста
рается упростить, улучшить процесс 
обработки деталей.

Дади ему однажды задание. Дело бы
ло несложное, но трудоемкое. Требова
лось опилить, подчистить место сварки 
и дорезать винт. Обычно деталь обра
батывали в вертикальном положении и 
это создавало тудность. Алексей сооб
разил, что если в имеющиеся отверстия 
вставить гвоздики и 
то деталь окажется 
положении и тогда удобнее 
тельно быстрее можно 
Это был первый 
Алексея в рацио; 
с освоением проф 
чество и, как рез 
вышение производительности труда.

В мае этого гада Алексей стал ты-1 
сячником. Он встретил первомайский 1 
праздник рекордной выработкой. Придя I 
в тот день на завод, А. Рыжков увидел 
«молнию»—его товарищ по цеху Полч
ков еще до обеда выполнил норму на 
400 проц. Алексея Рыжкова это задело.

— Чем же он лучше меня? Попытать
ся, пожалуй справлюсь,—подумал Рыж
ков. Он тщательно приготовил инстру
мент, наточил его, в строгом порядке 
разложил детали.—Все равно Полчкова 
догоню,—решил юноша. Подходили ма
стер, друзья, брат—он отвечал на их 
вопросы, а сам продолжал работу. Ког
да в конце смены подсчитали резуль
таты, оказалось, что его дневная выра
ботка составила 1136 проц, нормы. ;

— Ну, вот, Петро, теперь догоняй — 
подзадоривает Алексей Рыжков брата. 
Петр старается. Он уже выполняет за
дания на 400—500 проц., иногда дохо
дит до 800.

— А все же догоню я тебя, Алексей. 
Не гоже от родного брата отставать!

б. КОРЯКОВА.

бов, а давал длинную равномерную по
лосу снега.

Щиты рекомендуется расставлять в 
шахматном порядке, рядами, направлен
ными поперек господствующих в данной 
местности ветров. По мере накопления 
снега производится перестановка щитов. 
Обычно такую перестановку в течение 
зимы производят 3—4 раза, в зависимо
сти от количества метелей.

Другой способ — разбрасывание хвой
ных веток по озимым посевам произво
дится на 10 метров в ряду и на 10—12 
метров между рядами.

Хорошие результаты дают снопы со
ломы с расстановкой их на 50—75 сан
тиметров друг от друга в ряду и на 
4—5 метров ряд от ряда. Ряды должны 
быть направлены поперек господствую
щих ветров.

Можно применять кулисы из веток 
—двухрядные с метровым расстоянием 
между ними. Ветви в ряду ставятся на 
1,5 метра друг от друга в шахматном 
порядке кулисы. Расстояние между ку
лисами—до 16 метров.

Необходимо .учитывать также, что на
копление снега способствует созданию 
запасов влаги. Это особенно важно для 
засушливых лет.

Каждая полеводческая бригада я 
звенья должны немедленно приступить 
к снегозадержанию и выделить из свое
го состава людей для наблюдения за
ходом этих работ. На их обязанности; 
должна быть своевременная передвижка 
щитов, поправка снегозадерживающих 
препятствий, подготовительная работа к 
весеннему уходу за озимыми посевами.

Практика прошлых .лет показала, что 
озимые посевы гибли или изрежива 
лись исключительно из-за плохою ухо
да в зимний период.

Агрономы райзо и МТС обязаны по
стоянно контролировать и оказывать 
колхозам необходимую помощь в работе

зажать их в тиски, 
в горизонтальном 

и значи- 
ее обработать, 

самостоятельный шаг 
’.л -’лцип. Так, вместе 
<•• ни пришло и гвор- 
льтат его, резкое по

знал, 
люди 
идут, 
сред-
за руку

г»*г

Лига Николаевна ЗАВЬЯЛОВА' — старшая стрелочница ст. Смычка. В 
ее трудовом списке большое количество благодарностей и поощрений. 
Она награждена медалью «За трудову ю доблесть».

Фото Л. Шпекторова.

Детские комнаты при милиции
Детские комнаты при отделениях 

милиции призваны вести борьбу с бес
призорностью и безнадзорностью. В 
Свердловске такие комнаты открыты 
еще не во всех районах города. Нет 
их при Ч, 2, 12 и 8 отделениях мили
ции. Между тем, председатели испол
комов Куйбышевского, Сталинского, 
Чкаловского и Кировского райсоветов 
тт. Бугаев, Шальков, Шамшурин и 
Пирожкова были обязаны еще в авгу
сте прошлого года подобрать специаль
ные помещения для детских комнат, 
отремонтировать их и оборудовать всем 
необходимым. Неудивительно поэтому, 
что сейчас’ в перечисленных районах 
борьба с детской безнадзорностью ве
дется весьма слабо.

Но даже в тех отделениях милиции, 
где существуют детские комнаты, сла
бо борются с безнадзорностью; работ
ники этих комнат не устанавливают 
связи со школами, где учатся задер
жанные, с предприятиями, где работают 
их родители.

По официальной 
1—2 случаях из 
школе становится
дети и воспитанники нарушили правила 
общественного поведения. А в осталь
ных случаях 
и никто не

12-летняя 
держана за 
лицин нс
живет девочка, а в карточке пометили: 
«родители предупреждены». Как затем 
сказалось, эта дсвоч;1а—круглая си
рота.

В детских комнатах милиции должен 
быть установлен порядок, при котором 
каждый факт нарушения школьниками 
правил общественного поведения об
суждался бы в школе на родительском 
и классном собраниях, на сборе пионер
ского отряда. А родители, которые 
не желают следить за 
питанием своих детей, 
нести ответственность 
щественностыо, перед 
профсоюзной организациями.

К сожалению, у нас есть тцкис 
которые мало интересуются 

детьми. 14-летний Феликс Пле- 
сын директора универмага 

Плеханова, был за

статистике только в 
100 родителям и 
известным, что их

об этом не узнает никто 
принимает мер.
Нина Метелева была 

кражу. Работники
установили, где и с

за-
мн-

По Свердловску и области
У талицких охотников

Хороши леса вокруг Талины! Густой 
сосняк, ельник, а на фоне их темной 

; хвои белеют стволы берез... Водится 
I здесь немало пушного зверя — белки, 
(горностаи, лисицы, волки. Попадаются 
; и рыси — ежегодно охотники сдают по 
| 3—4 рысьих шкурки на склады «Загот. 
! живсырье». Много боровой дичи. Про. 
; мысловики, возвращаясь из леса, горло 
: несут у пояса трофеи—крупных тете.
ревов, глухарей...

Находясь на фронте, Василий Ива
нович Головырских часто вспоминал 
родные края, мечтал после войны снова 
пойти на охоту. Он был зенитчиком. 
Острый, верный глаз промысловика, 
привыкшего бить влет днчь, помогал в 
борьбе с вражескими самолетами.

И вот, демобилизовавшись из Красной 
Армии, тов. Головырских вернулся в 
свою деревню Темная, Куяровского 
сельсовета. Он не был Яома 4 года. 
Теперь ему предстоял заслуженный от
дых, но Васил-ш Иванович не привык 
сидеть без дела. Любовно взял в руки 
свою двухстволку, которая все годы 
войны сиротливо висела на стене, ожи
дая хозяина. Он прочистил ее, подре
монтировал и собрался на промысел 
зверя.

Тов. Головырских вступил в члены 
охотничьего общества и заключил до
говор с «Заготжнвсырьем» на сдачу пуш-

ннны. За эти годы подрос его сынишка 
Ваня и тоже отправился с отцом в лес.

Охотнику повезло. В первые же дни 
он убил вол^а, двух лисиц, 6 горно
стаев и получил за сданную пушнину 
и уничтоженного волка 50 килограммов 
муки, другие продукты и 600 рублей.

...Добровольное общество об'единяет 
в Талицком районе 165 охотников.лю- 
бителей. При заводе имени Микояна 
и средней школе созданы промысловые 
бригады. Завод-кая бригада насчитывает 
18 рабочих, которые в свободное от 
смен время ходят на охоту. 35 старше, 
классников вступили в бригаду юных 
охотников, которой руководит военрук 
школы В. Белкин. Ученик Николаев не
давно уничтожил в лесной даче волка 
к сдал шкуру «Заготживсырью».

Большую работу ведет председатель 
охотничьего общества, старый промыс
ловик И. Заровнятных. При обществе 
создана секция собаководства.

Охотники Галицкого района уничто. 
жили нынче 8 волков. Сейчас создана 
бригада волчатников, которая будет 
истреблять хищников с окладным шну
ром и флажками, устраивая облавы.

В бригаду вступили 8 человек, среди 
них есть демобилизованные тт. Ку» 
бышкин, Алексеев, Петров, Потапов.

Н. ЗОРИНА.

промыс-

ГЕРОЙ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
БАДЬИН В КУШВЕ

ИНИЦИАТИВА 
КОМСОМОЛЬЦЕВ

Комсомольско-молодежная бригада 
г известна на 

1 свердловском заводе имена Воеводина. 
! В течение двух месяцев бригада зани-; 
1 мает первое место в соревновании ком
сомольско-молодежных

Наряду с выпуском 
дукциц 
ные части для тракторов и машин.

Большую помощь члены бригады ока
зывают электрификации колхозной де
ревни. Когда завод получил заказ на 
выпуск электрооборудования, бригада 
Василия Антонова первой занялась этим 

Она изготовила во внеурочное 
4.500 изоляторных крючьев, ко. 
отправлены в село.

КУШВА (по телефону от соб. корр.).
В Верхнюю Туру приехал к родным! Взс7)лня Антонова хорошо 
отважный воин-артиллерист, I ерой Со- I -----  ------- -------- -----
ветского Союза В. Бадьин. Обществен
ность города устроила дорогому гостю 
теплую встречу. Герой рассказал рабо
чим, интеллигенции завода 
во.м пути. После отдыха 
будет продолжать учебу 
свердловских институтов.

о своем бое- 
тов. Бадьин 

в одном

бригад завода, 
оборонной про- 

она сейчас изготовляет запас--

Моторы для нефтяной 
промышленности

БАРАНЦА. Завод имени Калинина 
освоил изготовление мощных моторов, 
необходимых для нефтяной промышлен
ности. Эти моторы раньше завозили из" 
заграницы. Часть продукции уже от
гружена нефтепромыслам Баку и Гроз
ного.

Сейчас завод взял обязательство от
грузить еще 48 таких электромоторов 
для Краснодарского края, Краснокамска 

других.

ление милиции, ге поинтересовался, 
при каких обстоятельствах были задер
жаны мальчик или девочка.

Во всех случаях, когда дети 
нниаюгся хулигантством, катаются 
подножках и буферах трамвая, 
ляются за проезжающие машины, 
гуют билетами в кино, папиросами, так I 
или иначе нарушая общественный по- | 
рядок, родители должны отвечать 
за поступки своих детей, а школа, где 
они учатся, должна быть поставлена 
в известность о проступке своего вос
питанника.

Необходимо также усилить борьбу 
с людьми, подстрекающими несовершен
нолетних к преступлениям. Кое-что в 
этом направлении у нас делается. Не
давно нарсуд 3 участка Чкаловского 
района обсудил А. С. Порсина к 6 го
дам лишения свободы за то, что он 
уговорил десятилетнего Юсупова 
украсть деньги у своей матери. К 5 го
дам лишения свободы приговорен 
К. Нурмухамедов, который заставлял 
свою несовершеннолетнюю дочь прода
вать на рынке порошок из меди, вы
давая его за порошок из золота. Со 
всей строгостью советских законов 
органы суда будут наказывать и впредь 
всех, кто 
грабежам,

Сейчас 
задачей 
оставшихся без родителей, 
оберегать от влияния улицы и устраи
вать в детские учреждения. При ис
полкомах райсоветов есть специальные 
комиссии, занимающиеся этим делом, 
но работают они плохо. Комиссия в 
Орджоникидзевском районе, к примеру, 
не имеет даже плана работы, ни разу 
за полгода не собиралась. Аналогичное 
положение в Молотовском 
ском районах. Между тем, 
сии должны .мобилизовать 
с детской беспризорностью 
зоркостью всю общественность 
школы и домоуправления, ставить 
повестку дня своих заседаний вопросы 
трудоустройства, патронажа и опеки, 
вызывать и наказывать родителей, без
душно относящихся к воспитанию детей.

На предприятиях и в учреждениях 
нужно особенно заботиться об усло
виях труда и быта молодых рабочих. 
Быт подростка, 
заполняет свое 
лавливают его 
к окружающим.

Ликвидация 
зависит не только от правильной 
становии работы в органах прокурату
ры, суда и милиции, но и от уча
стия в этом деле школ, предприятий, 
учреждений и общественных организа
ций.

за- 
на 

цеп- 
тор- ,

делом, 
время 
торые

1ИТЕРАТУРНЫЕ
ПЯТНИЦЫ

л

ПЕРЕЕХАЛИ В СВОИ ДОМА
ПЕРВОУРАЛЬСК (по телефону). На 

титадо-м-згчетитовом руднике в этом 
году развернулось строительство инди
видуальных домов. Только что пергеха. 
ли в свод дома старший мастер ком
прессора тов. Мальцев, мастер станков 
ударного бурения тов. Рукавишников, 
мастера пути тт. Захаров 
начальник электроцеха тов. 
другие. В этом году будет 
24 индивидуальных дома.

н Рожков, 
Селин и 
построено

ТАГИЛ (по телефону от соб. корр.). 
Три года назад на Уралвагонзаводе 
был организовал литературный кружок^ 
С тех пор он не прекращает своей ра» 
боты. Каждую пятницу члены кружка 
собираются 
ими очерки,

Издается рукописный альманах. Вы
шел первый 
второй и третий.

Члены кружка часто выступают са 
своими произведениями в общежитиях 
и цеховых красных уголках. В этом 
году они провели вечера, посвященные 
памяти Толстого, Чехова и Крылова. .

и обсуждают написанные 
рассказы, стихи.

номер. Подготовляются

подстрекает детей к кражам, 
спекуляции и т. д.
важнейшей государственной 

является забота о детях, 
Их надо

ЗАВЕРШАЕТСЯ ПРОКЛАДКА 
ТРАМВАЙНОЙ ЛИНИИ

КАРПИНСК. Усиленными темпами 
идет строительство трамвая в гор. Кар- 
ппнеке. Построено 
пути. Сооружаются 
электрэподстанции, 
уже

НАГРАЖДЕНИЕ
ЗА ДОБЛЕСТНЫЙ ТРУД

ТУГУЛЫМ (почтой). По-фронтовому' 
трудились в дни войны передовики 
колхозной дерезнл. 100 из них 
дены медалями «За доблестный 
Великой Отечественной войне 
1945 гг.» Среди получивших 
председатель колхоза «Колос» 
Бревняков. Это сельхозартель досрочно 
выполнила свои обязательства перед 
государством, сдала сверх плана 1200 
пудов хлеба, закончила засыпку семян.

Награждены председатели передовых 
колхозов: «Искра»—тов. Перевалов, 
«Новый путь»—гов. Лучкин и другие. 
Вручены награды комбайнеру тов. Ош- 
куркову, убравшему 406 гектаров вмес_- 
то 250 по плану, бригадиру тракторной 
бригады тов. Коркину и другим.

М. КОСАРЕВ. /

награж- 
труд в 
1941-

награду 
тов.

около 4 километров 
распределительные 

на 
устанавливается 

Представитель выехал в 
лучением вагонов.

одной из них 
оборудование. 

Москву за по-

правильным вос- 
должны за 
перед всей 

партийной

это
об-

и

ро-
дителн, 
своими 
ханов, 
«Особторг» Л. И. 
держан за продажу папирос. Торговлей 
на рынке занималась также Эра Бори
сенко, дочь работника горвоенкомата, 
ученица школы № 38. Девятилетний 
Станислав Гудков, сын директора заво
да, ученик школы № 20, развлекался 
ездой на подножках трамвая. Родители 

------------ „------------------------------------------! этих ребят, работающие на ответствен
но снегозадержанию. Нужно выполнить: ных должностях, забыли о своем самом 
все правила, сохранить озимые посевы., первом святом долге—воспитывать 
добиться получения высоких и устойчи- [ подрастающего поколения граждан, 
вых 

20 
щитах должны

урожаев озимых культур.
В. НЕМЫТОВА.

Старший научный сотрудник 
Свердловской полеводческой 

опытной станции.

из 
до-

' стойких великой советской Родины.
Перечисленные малолетние нарушите

I ли общественного порядка—учащиеся 
(свердловских школ, но ни один из пе
дагогов этих школ не пришел в отде-

и 
эти 
на 
и

Лении- 
комис- 
борьбу 
безнал - 
района, 

на

он 
время, обус- 
и отношение

занятия, которыми 
свободное 
поведение

детской преступности
по

М. ЯКОВЛЕВ.
Начальник группы по делам 

несовершеннолетних 
прокуратуры г. Свердловска.

Подготовка кадров 
для потребительской кооперации

ИРБИ Г (по телефону от соб. корр.).
При Ирбитском райпотребсоюзе от

крылся филиал Свердловского учебно
курсового комбината. Приступила к 
занятиям группа бухгалтеров. В декаб
ре начнет работу отделение по повы- , 
шению квалификации председателей I 
сельпо.

Сельский кинолекторий
МАХНЕВО (по телефону от соб. 

корр.). Культпросветотдел совместно с 
общественными организациями открыл 
сельский кинолекторий. Первая лекция 
перед киносеансом фильма «Зоя» про
читана секретарем райкома комсомола 
тов. Цепелевым на тему «Образ Зои 
Космодемьянской»,

Открытие кинолектория вызвало 
большой интерес среди сельской интел
лигенции и колхозников.

(УГ

ШЕФСТВО НАД СЕМЬЯМИ 
ВОЕННОСЛУЖАЩИХ

КРАСНАЯ ГОРКА (по телефону 
соб. корр.). Цеха Уральского ордена
Ленина алюминиевого завода берут 
коллективное шефство над семьями по
гибших фронтовиков. В ближайшее 
время 24 квартиры обставляются всем 
необходимым. Выдается одежда, обувь. 
Управление завода выделило для семей 
военнослужащих 15 тысяч метров ману
фактуры.

И. ЧАЙКИН. }

МАСТЕРА ФИГУРНОГО КАТАНИЯ
льда сколь-

Он хорошо 
кто все эти 
и куда они 
Вот мужчина 
них лет ведет . _ . 
женщина с младенцем—это рабочий ме
деэлектролитного завода. Его провожа
ют на фронт жена и дети. Вот парень, 
знакомый по школе, он из 9 класса «А» 
—с ним мать. Жадно вглядывается 
женщина в своего единственного сына. 
Из печальных глаз льются горячие сле
зы. Стройной шеренгой проходят комсо
молки.

— Кажется, все из поселка СУГРЭС, 
—думает Коля.—Нет, есть и наши, 
минские. Вот 
ка...

Комсомолки 
ливает слова

Москва о

Молодой производственник
малыша, а рядом

эта девушка—моя

поют, и он легко 
знакомой песни:

Свердловска

пыш- 
сосед-

годину.
механический цех

Коля Шаманаев не 
смущения, которое 
новички. Он встре-

улав-

далеко, 
далеко,

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СМОТР 
ОХРАНЫ ТРУДА

ТАВДА (почтой). Заводской комитет, 
лесокомбината совместно с предстязи- 

центрального комитета проф- 
рабочйх деревообрабатывающей 

районов | 
охраны 

па пред-

большая

телями 
< оюза 
промышленности восточных 
провели общественный смотр 
труда и техники безопасности 
приятиях.

Смотру предшествовала
подготовительная работа. 30 обществен-1 
ных инспекторов отчитывались а своей 
работе на про ^группах. Проводились, 
инструктивные совещания-беседы по 
просам охраны труда.

В смотре приняли участие 
рабочих и инженерно-технических 
ботникоэ. Толь <о 
около 300 предло 
Алексеева, например, 
троить новую 
фр» зерного и 
станков.

Большинство 
пий реализовано. Э 
случм травматизма.

во-1

ленинградец Петр Чернышев и Дру. 7 
гие. Цели сбора — повысить спор- \ 
тивно.технические результаты со. \ 
ветских фигуристов, обменяться 7 
опытом тренерской работы и под. 
готовить наших спортсменов к х 
ответственным соревнованием сезо- / 
на. ) I

Всей учебно.тренерской работой \ 
будет руководить известный конь. / 
кобежец — заслуженный мастер ) 
спорта Н. А. Панин. Его имя широ. X 
ко известно среди фигуристов всех / 
стран. Он в свое время блестяще ’ 
защищал спортивную честь своей ) 
Родины на зарубежных катках, за. X 
воевав звание чемпиона мира. Сей. / 
час Панину 73 года, но он попреж. ) 
нему полон сил и ведет большую х; 
преподавательскую работу при / 
ленинградском институте им. Лес. ) 
гафта. Постоянными тренерами сбо. X 
ра будут тт. Панаев и Николаев. (

Участники Всесоюзного сбора про- ) 
ведут показательные выступления ■ < 
по фигурному катанию на катках ? 
Свердловска и Нижнего Тагила.

Практические занятия фигуристов ; 
проходят ежедневно на катке сверд- ' ‘ 
ловского «Динамо» с 11 часов ут. ;-I 
ра до 2 чдсов дня и с 6 до 8 ча- \ I 
сов вечера. ) [

По зеркальной глади 
зит конькобежец. Ловко и непринуж. 
денно он делает повороты в раз
ные стороны, вальсирует, убыстряет 
темп, крутится волчком и вдруг 
следует сложный пируэт. Кто не 
помнит этих красочных кадров из 
фильма «Серенада солнечной доли
ны», где знаменитая чемпионка мира 
Соня Хении так хорошо показала 

всю прелесть фигурного катания на 
коньках. Этот вид спорта пользует
ся большой популярностью в Совет
ском Союзе. Русские фигуристы 
всегда с успехом выступали на меж. 
дуиародной арене.

Сейчас в Свердловск приехали 
сильнейшие коцвкобежцы — фигу, 
ристы страны. Они принимают уча. 
стие во Всесоюзном учебно.треци. 
ровочном сборе.

Как сообщил нашему корреспон. 
донгу начальник сбора тов. Соко. 
лрвский, в Свердловск с’ехдлись 
все лучшие представители этого 
вида спорта. Среди участников тре. 
нировочного сбора—чемпионы СССР 
по фигурному катанию на коньках: 
Эмма Паддури (Таллин) и Сергей 
Васильев (Москва). Чемпионы стра. 
ны в парном катании: заслуженный 
мастер спорта Татьяна Гранаткина, 
Александр Толмачев, экс-чемпион

неткакдело, такАлександра. Жив ди, родимый? Но ведь 
не только у нее горе? Сколько молодых 
хороших жизней погубили ненавистные 
фашисты. Кровь льется на полях родной 
страны. Заревом пожарищ об’яты города 
и села. На то она советская женщина, 
на то она мать, чтобы благословить де
тей на ратные подвиги и на труд в тя
желую для Родины 

Придя впервые в 
в ноябре 1942 года, 
почувствовал того 
обычно испытывают
тил здесь много знакомых молодых ре
бят.

С первых же дней полюбил Коля про
фессию слесаря и прилагал все усилия 
к тому, чтобы поскорее начать работу

|самостоятельно, на курсах техминимума 
он с особым вниманием слушал каждую 
лекцию.

Все чаще и чаше Коле стали пору
чать самостоятельные задания. Аоднаж 
ды мастер Южаков по-дружески ска
зал: «Подай. Николай, заявление в ква
лификационную комиссию — установят 
разряд».

В небольшом кабинете начальника I 
цеха сидели главный механик завода, | 
директор техникума н мастера.

Волнение и неловкость сразу овладели I 
Колей. Он сел на стул и потупил взор. ’. 
Кто задал первый вопрос, он даже I

Но так бесконечно близка.
Идут беспрерывно не запад
Орудия, танки, войска...
Москва! В его воображении 

кружева кремлевских башен, 1 
Ленина, трибуна, с которой говорит то
варищ Сталин. Безгранична близка 
Москва сердцу уральского мальчика.

— На защиту любимой столицы, на 
защиту Родины шли рабочий с завода, 
парень из 9 класса «А», девушка с на
шей улицы- А я?—Коля горько усмех
нулся.—Пойти в военкомат, просить, 
чтобы отправили на фронт—бесполезно: 
14-летних не берут. Выход один: рабо
тать, заменить ушедших на фронт.

Самое тяжелое впереди—разговор с 
матерью. Коля знал, как дорога для нее 
учеба детей. Старшая сестра Анна ра
ботает в лаборатории медеэлектролитно-|случаях применить инструмент, как 
го завода, брат Александр перед ухо
дом на фронт закончил десятилетку. 
Матери будет тяжело, что он, Коля, 
уйдет из 7 класса.

— А разве мне легко? Ведь я так 
люблю школу и учителей. Завтра самый 
интересный предмет—математика, а меня 
не будет в классе...

Последнее время мать была особенно

с востока

! встали
Мавзолей

свыше 700 
к ра- 

,а один день внесено 
:ений. Работница тов. молчалива. Задуманный разговор начать 

посоветовала ус- 
консгрукцию ограждения 
еер.тикально-сверлнльного

п

трудно. И все же Коля решился:
— Мама, я пойду работать на завод. 
Мать ответила не сразу.
— Рушатся, рушатся все заветные 

ступивших предложе- мечты,—подумала она,—но разве сейчас 
)го позволило снизить I время считаться со своими желаниями? 

несчастья кругом. Вот и ее 
тоска. Нет весточки от сына

I Столько
Ф. ЧЕРКАШИН. 1гложет

напряженного рабочего 
не трудно отлично учиться 
горнометаллургнческом 
не беда,, что печи там

дня 
в 

техни- 
иногда

понадеяться. Не подведсте, справитесь, 
а я пойду воевать, рбщихш усилиями 
разгромим гитлеровскую нечисть.

Провожая своего учителя Южакова в 
добровольческий танковый корпус, мо
лодежь механического цеха обязалась 
заменить его. С честью выполнили мо
лодые рабочие свое слово. Не раз в 
глубокую ночь можно было видеть за 
верстаком небольшую фигуру подростка, 
который был охвачен желанием скорее 
и лучше выполнить порученную работу. 
Наравне со взрослыми работали они для 
фронта. Разрешать трудности помогали 
юношеский задор и выносливость.

После 
казалось 
вечернем 
куме. И
бывали нс топлены.

Е 1944 году Коля 
в ряды комсомола. С 

| большим рвением повышать свою произ
водственную квалификацию и скоро на
учился самостоятельно выполнять рабо
ты слесаря-такелажника, слесаря-ремонт- 
ника, слесаря-монтажника. Потом Шама
наева перевели в инструментальной 

| цех.
Здесь работа ему показалась особенно 

Кто задал первый вопрос, он даже не I интересной. С жадностью он постиг ал 
заметил, но память быстро и безошибоч- I тайны калки и отпуска металла, .асами 
но подсказала ___ _ ___ .
растерянности. Ею ответы были быстры быстро и верно 

I и точны. Коля знал, как и при каких 
его 

заправить. Знал правила рубки и спила. 
Он четко отвечал, как произведет раз
борку и сборку деталей и несложных 
механизмов на ремонте оборудования. 
Лекции по технологии металлов помог
ли безошибочно определить качества 
материалов по их внешним признакам.

Увлекся не только ученик, но, и эк- 
заминаторы. И когда кто-то из при
сутствующих сказал: «Достаточно»,—все 
с удивлением заметили, что перед ними 
стоит 14-легний, небольшого роста пар
нишка, который лишь 3 месяца назад 
пришел в цех.

Мастер Южаков, 
присвоением 3-го 
сказал:

— Вижу, что на

вступилШаманаев 
тех пор он стал с

ответ. Исчезло чувство ! стоял над чертежами, пока не научился 
, --------- - - ---- э их Чцтать. Четки его
движения при разметке. А сколько гор
дости испытывает юноша, когда измери- 

| тельный прибор показывает, что . ин
струмент изготовлен чисто,.с точностью! 
до одной сотой миллиметра.

Большим мастерством владеют Колн-1 
ны руки. Его метчики завоевали славу , 
в цехе. Изготовляет-их Коля с особым | Лоска 
увлечением- Подогнав пазы, он 
тельно проверяет 
Убедившись в ее 
красна. Ловким 
метчик в воду, а 
как меняется цвет металла: темнреиннй, 
фиолетовый, желтоватый: Очистив ока
лину наждачной шкуркой, Коля пробует 
метчик пилой и пила не оставляет ни
какого следа. Метчик закален удачно.

Недавно Коля заменил ушедшего 
отпуск старшего инструментальщика. С

внима
ло плашке нарезку, 

точности, нагревает до 
движением спускает 

затем зорко следит,

поздравляя Колю с 
разряда, задушевно

вас, молодых, можно

сцекы
вре-

до- 
ему

полной уверенностью 
нацалышк цеха до
верил Шаманаеву 
это ответственное 
в инструментальном

такой операции, которую не смог бы 
выполнить Коля.'

Каждый обеденный перерыв распола
гаются возле Шаманаева рабочие и с 
увлечением слушают, как он читает 
В’лух. У них появились общие люби
мые герои. Сейчас Шаманаев читает нм 

[ роман Льва Толстого «Война н мир». 
Перед молодыми людьми раскрываются 
картины геройских подвигов русских 
солдат, завоевавших в Бородинской бит
ве бессмертную славу, эпизоды мужест
ва горожан—защитников Московского 
Кремля, бесстрашие налетов партизан
ских отрядов. Как дороги и близки вуе 
эти мастерски изображенные 
сердцу молодого человека нашего 
мен и.

Часто собираются ребята у Колн 
ма. Хороший заработок позволил 
осуществить свою давнишнюю мечту— 
купить полуакклрдион. Больше всего 
Шаманаеву нравится своей лиричностью 
песня «В лесу прифронтовом». В холод
ный зимний день Коля и его друзья 
уходят далеко в лес на лыжную про-

I гудку.
Шаманаев принял участие в областном 

совещании брш адиров комсомольско-мо- 
I лодежных бригад. Вернулся он из Свер 
дловска полный стремления шире внед
рить среди молодежи почин Галины 

I Булатовой. С неиссякаемой энергией Ша. 
Iманарв добивается того, чтобы овладеть 
| в совершенстве мастерством своей про
фессии, как можно лучше осуществить 

|обязательства, взятые уральцами перед 
[вождем народов товарищем Сталиным.

В механическом цехе медеэлектролит- 
|ног о завода на видном месте находится 

почета. Средн имен лучших 
красуется и имя Николаялюдея зарода 

Шаманаева.
будушего года Коля впер- 
подойдет к избирательной

10 февраля 
вые в жизни 
урне, чтобы подать свой голос за пре
данных и верных сынов и дочерей нашей 
Родины. Он выполнит свой гражданский 
долг с полным сознанием, что и его 
доля есть в великой победе советского 
народа.

Ф, ШАПОВАЛ.

Н. КУКУЦ-

теп-
но безрезулъ- I

В.-Салдинского отдела просьбой помочь ему приобрести 
в лую одежду и обувь,

О Начальник
кинофикации тов. Петренко пишет
редакцию о том, что из-за неисправно- татно.

работают | О Дирекция Свердловского горно- 
картнны , металлургического техникума, парторга- 

а другой! низания и профсоюз систематически ока- 
- ге-[ зывают практическую помощь семьям 

с воинов и семьям военнослу- 
28-й годовщине 

но дело:оКТЯбрЯ все семьи военнослужащих по
ручили ценные подарки и продукты пи
тания, завезено 40 кубометров дров.

Тт. Лапкина, Дусь, Наумова, 
кова и другие 
дарят директора техникума, т. Сивкову 
и общественность техникума 
ленную заботу о них.

О Жители Ново-Березовского посел- 
неоднократно обращались п 

Березовского городского 
:ьбой об поправлении 
до сих пор в поселке водопровода 

Единственный ближайший 
поселка

сти киноаппаратуры плохо 
кинотеатры. В одном из них 
совсем Це демонстрируются, 
под угрозой закрытия. 0 сентября заме-1 зыаают г. 
ститель начальника областного управле-Погибших 
ния кинофикации тов. Сосновскнй обе- > жашпх. К празднику—• 
тает исправить аппаратуру, 
дальше разговоров не идет.

Напрашивается невольно 
заключает тов. Петренко,—помнят ли ра
ботники областного управления кино
фикации постановление исполкома обл- 
совета, обязывающее их помогать город
ским и районным центрам в деле кино
фикации.

О Инвалид Отечественной войны тов. 
Коуров сердечно благодарит директора 
завода тов. Воробьева, председателя 
завкома тов. Вербицкого и секретаря 
парторганизации за заботу и внимание, 
проявленные при ремонте квартиры.

О Инвалид Отечественной войны — 
работник столовой № 3 УРС’а Урал
машзавода 
дирекция 
инвалидах. Тов. I. ,
обращался к руководителям УРСа

вопрос, дров.
, Киря-*

от всего сердца благо--

прояв-

ИСПОЛ-* 
совета с 

водопровода^

тов. Кийко пишет нам, что
УРС’а плохо заботится об

Кийко неоднократно__ ....._ _ с

ка 
ком 
прос
Но 
нет. 
источник находится от 
километрах.

Когда же, наконец, 
ского совета позаботится о нуждах на-* 
селения поселка?—спрашивает тов. Ка» 
заковг

водо- 
в двух

город^
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Заседание Учредительного собрания Югославии
Резолюция доверия правительству, возглавляемому маршалом Тито

БЕЛГРАД, 2 декабря (ТАСС). I
Вчера состоялось соамествое заседа

ние обеих палат Учредительного сс-бра. 
ния — Союзной Скупшяяы и Скупшины 
: 1ационал1.ностей

Заседая • т-крыл председатель Скуп, 
шины Н 
который 
правитель: г 
лом Гито. об

Процесс главных военных немецких Положение в Греции

Вид мар,

:еар за

■ н-ностей Иооип 
пт заявление 

возглавляемого 
отставке.

Встреченный бурными аплодисмента
ми, маршал Тито заявил, что он считает 
своей обязанностью заявить об отставке 
правительства, которое носило времен
ный характер. Перед правительством 
стояли такие задачи, как продолжение 
ведения войны, мобилизация всех на. 
родных сил с тем, чтобы расширить 
базу об’единения народных сил страны 
для облегчения победы над обшим вра
гом, ведение всех текущих дел и под
готовка к .выборам в Учредительное 
собрание.

«Я думаю,—сказал Тито, — что пра- 
знтельство выполнило свои задания и 
предоставило рам судить об этом. Могу 
лишь отметить с’дно — это правитель
ство присягнуло народу. Оно ответст
венно только перед народом, и поэтому 
иля меня большой честью является то, 
что я сегодня здесь перед вами заявил 
об отставке этого правительства. Вам 
предстоит принять такое решение, ко
торое будет самым целесообразным и 
самым благоприятным для интересов 
нашей страны».

Депутат Владимир Назор предложил 
следующую резолюцию:

«Выражая союзному правительству 
под председательством маршала Югос
лавии Иосипа Броз Тито признание за 
достижения в народно-освободительной 
борьбе, имеющие огромное значение для 
строительства и организации государ
ственной жизни. Учредительное собра
ние на совместном заседании обеих па
лат постановляет:

Учредительное собрание Федеративной 
Народной Республики Югославия не 
принимает отставку союзного прави
тельства' и выражает ему доверие для 
продолжения его работы».

Все депутаты Учредительного собра
ния стоя продолжительными аплодис. 
ментами подтверждают свою солидар
ность с предложением Владимира 
зора.

Выступившие затем депутаты от Ма.| 
кедонии, Боснии и Герцеговины, Сер
бии, Хорватии 1 " 
поддержали резолюцию, 
Вл. Назором.

Обе Скупщины единогласно приняли 
предложение не принимать отставку 
союзного правительства, возглавляемого 
маршалом Тито, и выразить ему полное 
доверие для продолжения его работы.

Учредительное собрание приняло 
предложенный министром по делам Уч
редительного собрания Карделем закон 
о президиуме Учредительного собрания. 
В соответствии с законом ряд функций 
бывшего регентского совета, в частно
сти предоставление агреманов иностран
ным дипломатическим представителям и 
аккредитование югославских дипломати
ческих представителей при правительст- 
ВйХ ЛП\/ГИХ ГТПЯН ппалягаптла иа пре- ■

На

преступников в Нюрнберге
НЮРНБЕРГ, 30 ноября (ТАСС).

■ . | На вечернем заседании Трибунала 30
и Словении единодушно, ноября продолжался допрос свидетеля 
плюиию, предложенную генерал-майора Лахузена представите

лем американского обвинения полковни
ком Эмин.

Лахузен показал, что начальник об
щего отдела штаба берлинского веп- 
ховного командования генерал Рейннке 

совещании, в котором участвовал 
заявил о необходимости

вах других стран, возлагается на 
зидиум Учредительного собрания.

Затем состоялись выборы президиума 
Учредительного собрания. По 
жению Нешков-ача председателем 
зидиума Учредительного собрания еди
ногласно избирается д-р И. Рибар.

Д-р Иван Рибар благодарит депута
тов от имени членов президиуме за| 
оказанное им доверие. Он заявляет, что' 
веем тем, чем обладают сейчас народы 
Федеративной Югэславии, они обязаны 
героям, отдавшим свои жизни за сво
боду, независимость и счастье своей роди
ны. По предложению Рибара депутаты 
почтили вставанием память павших. Рибар 
предлагает выразить признательность 
славной югославской армии, возглавляе
мой маршалом Тито. Долго не смолкают 
бурные аплодисменты по адресу армии 
и ее руководителя. Оратор говорит о 
глубоком чувстве благодарности 
дов Югославии к великим союзникам, 
и, в первую очередь, к Советскому 
Союзу.

Вечернее заседание 'ВО ноября

Правительственный 
кризис в Италии

РИМ, I декабря (ТАСС).
-На заседании секретарей шести пар

тий, составлявших правительственную 
коалицию, состоявшемся вечером 29 
ноября, лидеру христианско-демократи
ческой партии де Гаспери было предло
жено сформировать новое итальянское 
правительство Секретари шести партий 
действовали на основании мандата, полу
ченного от Комитета Национального 
Освобождения (КНО), который на своем 
пленарном заседании 28-го принял реше
ние не обсуждать кандидатуры на пост 

числа политиче- 
вне КНО. 

кандидатуры 
отвергнуты.

премьер-министра из 
ских деятелей, стоящих 
На этом основании 
Орландо и Сфооца были 
Кандидатура д^ Гаспери была поддер
жана всеми шестью партиями.

Лидер социалистов 
компартии Тальятти 
совещании кандидатур}' 
ворив в качестве условия, что в 
случае портфель министра 
дел должен быть предоставлен 
нисту или социалисту. Со стороны ли
бералов также было заявлено требова
ние о предоставлении им портфеля ми
нистра внутренних дел. Представитель 
христианско-демократической 
Пиккиони заявил, 
итальянской . традиции, портфель 
стра внутренних дел 
за председателем

Ненни и лидер 
предложили на 
де Гаспери,ого- 

этом 
внутренних 

комму-

партии 
«согласно 

мини-( 
всегда остается| 

__ „.—--------совета министров».
Секретарь либеральней .партии Каттани 
добавил, что он не предвидит возра
жений со стороны своей партии против 

I пост 
сообра- 

поли- 
также 
дел».

что.

кандидатуры Де Гаспери на 
премьер-министра, однако, «из I 
жеяий преемственности внешней 
тихи за ним должен остаться 
портфель министра иностранных 
Позиция либералов б’.'лет окончательно 
сформулирована после заседания испол
нительного комитета этой партии. Таль- 
ятти заявил, что до сформирования но
вого кабинета должна быть достигнута 
договоренность между партиями по не
которым важйым вопросам внутренней 
политики, в том числе о созыве Учре
дительного собрания, который не может 
быть отложен, охране общественного 
порядка, об «административных комите
тах» (общественный контроль) на пред
приятиях.

В заключение на заседании было 
принято решение «поручить де Гаспери 
разработать проект программных уста
новок и структуры нового кабинета».

'29 ноября наместник продолжал свои 
«консультации», причем им были приняты 
основатель «итальянской социал-демо
кратической ассоциации» Тито Занибо- 
ни и руководитель движения «Уоммо 
Куалюнкуе» Гульедьма Джани. Обе 
эти темные политические организации 
известны своим профашистским харак
тером. Вслед затем наместник принял 
главу Союзной комиссии адмирала Стоу
на.

него акта, который показал бы, что оно 
понимает свои демократические задачи. 
Мы видим, что правительство одержи, 
мо страхом .вызтать гнев правых».

Газета «Ризо :частис» опубликовала 
сегодня статью лидера компартии 
хариадиса, в которой говорится, 
реакция сохранила свои позиции нетро. 
ихтымц и, пользуясь нерешительностью 
правительства, переходит в наступление- 
Автор подчеркивает,, что пр- жительство, 
должно выбирать между народом и 
реакцией и что попытки найти средний 
путь заведут его в тупик. Злхарна.тнс 
заявляет, что правительство пока н-иче. 
го не сделало, а народ судит не по 
словам, а по делам. «Бе порно,—гово
рится в статье,—₽ правительстве име. 
ются демократические элементы с под. 
линными и искренними демократически
ми стремлениями. Помехой, является его 
нерешительность и то, что правитель
ство, не имея собственной народной опо
ры, старается найти ее в иностранных 
факторах. Большей демократической 
последовательностью и решительностью 
правительство должно обеспечить грбе 
народную опору». В заключение ‘За/.а- 
риадис делает вывод о необходимости 
расширить правительство. включив в- 
него представит :лей ЭАМ.

За. 
чтоводила воздушную фоторазведку Лон

дона, Ленинграда, Польши, Венгрии и 
Юго-Востока Европы.

Полковник Эмин путем допроса уста
навливает, 
альный 
евреев в Борисове. Этот документ на
ходился 
рел, однако, имеется фотокопия с него. 
Эмин предложил огласить этот доку
мент на заседании, чтобы приобщить 
его в качестве документального дока
зательства к протоколу суда. Трибу
нал, однако, отклонил это предложение 
американского обвинителя.

Далее председатель предлагает пред
ставителям обвинения и представителям 
защиты подвергнуть свидетеля пере
крестному допросу. К трибуне подхо
дит советский главный обвинитель ге
нерал-лейтенант юстиции Руденко, ко
торый в ходе допроса свидетеля уста
навливает, что германское командова
ние специально обучало части реакци
онных украинских националистов, 
торым поручалось осуществлять < 
таж, диверсии и провокации в тылу. 
Руденко устанавливает также, 
команды СД (Зихерхайтсдинст—«служ- 

о способах сорти-'ба безопасности») 
совые расстрелы 
женцев Крыма, 
вопрос Руденко 
что очень 
офицеров было известно 
приказов 
военнопленных.

Затем вопросы свидетелю 
щитник Кейтеля, 
Шахта Дикс. На 
отвечает, 
также

что свидетель имеет офици- 
докдад о массовом расстреле

в несгораемом ящике, но обго-

в- 
решит 
новую 
психи- 
Гесса. 
своего

’Н€-

самых жестоких мер, вклю- 
«Эгу мысль,— 

внедрить в соз- 
которыс не всег-

на
свидетель, 
применения в отношении русских воен
нопленных
чая массовые расстрелы,
заявил Рейннке.—надо 
какие всех офицеров, 
да чувствуют, что они живут в нацио
нал-социалистическом государстве». По 
словам свидетеля, он- заявил на этом 
совещании по указанию адмирала Ка
нариса, что такие меры приведут к 
усилению сопротивления красноармей
цев, поскольку они узнают о том, что

предал- н.-мим расстреливают советских воен- 
пре.' нопленных. Мои взгляды, заявляет сви

детель. были отклонены в самой рез 
кой форме представителем гестапо 
Мюллеррм, которого полностью под
держал генерал Рейкике. На этом со 
вещании говорилось
ровки советских военнопленных. Эта 
сортировка производилась особыми 
командами СД, которые отбирали всех 
евреев, всех политработников и вообще 
интеллигентных людей и расстреливали 
их.

наро. ных.

НОТА польского 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ЧЕХОСЛОВАКИИ

ВАРШАВА, 2 декабря (ТАСС).
Варшавское радио передало, чго по

сланник Польской республики в Праге 
Вербловский вручил министру иностран
ных дел Чехословацкой республики но
ту, в которой говорится:

Демократическая Польша, оценивая 
должным образом дружбу е братской 
Чехословакией, отдает себе т>лный от
чет в необходимости 
роста Чехословацкой 
послужит гарантией 
ших стран, и сч"’’пт 1 
урегулировать все егюоные 
установить

Отвечая на вопросы полковника Эмин, 
свидетель подтверждает, что 
официальную информацию 
офицеров, работавших в 
военнопленных (по особым 
массовых казнях советских 

Об этом также было 
широким офицерским кругам 
ской армии. Свидетель подтверждает 
далее, ' 
мении советских военнопленных и что 
приказы об их уничтожении исходили 
ст штаба германского верховного коман
дования', во главе которого стоял 
сулимый Кейтель.

Как показал Лахузен. он со 
полковника авиации Ровсля знает, 
уже в 1939 году, еще 
ния войны, германская

экономического 
республики, что 

безопасности на- 
неэбходимым 

• вопросы и 
тесное содружество. Не

смотря на то, что за последнее время 
имели место неприятные выступления, 
которые способствовали ухудшению 
взаимоотношений, правительство Поль
ской республики предлагает правитель
ству Чехословацкой республики начать 
переговоры с тем, чтобы рассмогреть 
ряд политических, экономических, куль
турных и других вопросов. Правитель
ство Польской 
уверенность, что 
дет принято правительством Чехосло
вацкой республики. В свою очередь 
Польское правительство проявит доб
рую волю, чтобы все спорные вопросы 
были урегулированы в духе дружбы и 

! взаимопонимания и был заключен пакт! 
о дружбе и взаимопомощи. Заключение 

обеих стран 
стремлением 

национально-

республики выражает | 
это предложение бу-

такого пакта в интересах 
и является постоянным 
польского правительства 
го единства.

, ко- 
сабо-

что

он имел 
от своих 

лагерях для 
заданиям), о 

военноплен- 
известно 

герман-

ванне Гесса ввиду его невменяемости, 
во-вторых, вести судебное разбиратель
ство дела Гесса в его отсутствии и, 
третьих, если Трибунал все же 
слушать дело Гесса, то созвать 
экспертизу из числа известных 
атров для проверки вменяемости 
Защитник сам возражает против 
второго предложения.

Затем от имени обвинения выступают 
генерал Руденко, американский главный 
обвинитель Джексон, английский обви
нитель Дэвид. Они доказывают вменяе
мость Гесса, особенно опипаясь на эк
спертизу советских врачей, и требуют 
суда над ним. Английский обвинитель 
подробно процитировал английские за
коны, согласно которым в таких случа
ях подсудимый должен подвергнуться 
судебному преследованию. Французский 
судья ле Фарбр 
не с..... —
Снова выступают

пытается установить, 
симулирует ли Гесс потери памяти.

представители 
ты, стремящиеся доказать, что 

состоянии следить за ходом 
полностью невменяем.

Обсуждение этого вопроса

В 
и

заши- 
Грсс нс 

процесса

АФИНЫ, 1 декабря (ТАСС).
Вчера представители партий ЭАМ 

Сантон, Киркос и Критнкас посетили 
вице-премьер-министра Цудероса, а за
тем Софианопулоса и передали им по
литические требования ЭАМ, касаю
щиеся мер, необходимых для осущест
вления демократизации страны.

В последние дни левая печать,
смотря на свою поддержку правитель
ства, критикует его за нерешитель
ность. Особенно редкой критике под
верглось 'заявление министра Рендиса 
о том, что вопрос стоит не об амнистии 
участникам сопротивления, а о разгруз
ке тюрем. Газета «Элефтери Эллада» в 
передовой статье, озаглавленной «Об. 
шая амнистия», подчеркивает, что Рен- 
лис в важнейшем вопросе об амнистии 
«пошел назад даже по сравнению с ми
нистром монархическо.фашистского пра. 
вительства Копулос'ом». Газета требует 
от правительства раз’яснения своей по
зиции по этому вопросу и выяснения 
положения Ремиса в правительстве.

Касаясь заявления военного министра 
о то5г, что ему ничего не известно о 
существовании монархического «Военно
го союза», газета пишет: «За 9 дней 
мы не видели от правительства ни од-

ВЫБОРЫ В УЧРЕДИТЕЛЬНОЕ 
СОБРАНИЕ АЛБАНИИ

К ВОПРОСУ
ОБ АМЕРИКАНСКОЙ ПОЛИТИКЕ

ПО ОТНОШЕНИЮ К КИТАЮ
продол

жалось около двух часов в отсутствии 
всех обвиняемых, кроме Гесса. Затем 
председатель Трибунала лорд Лоуренс 
предлагает самому Гессу .высказаться 
по этому вопросу. Гесс зачитывает за
явление, 
начале 
своему 
заявил I 
может быть сокращена, если ему, Гес
су, будет разрешено выступить. «Я хо
чу,—сказал Гесс,—сделать следующую 
декларацию, хотя первоначально я на
меревался сделать это заявление не
сколько позднее. Моя память вновь в 
полном порядке. Причины, по которым 
я симулировал потерю памяти, посипи 
тактический характер, 
пости немного 
способность 
нисколько 
ность следить 
щишать самого 
свидетелям или

ТИРАНА, 1 декабря (ТАСС).
Албанское телеграфное ' агентство 

сообщает, что завтра, 2 декабря, в -Ал
бании состоятся выборы в Учредите ■- 
ное собрание. Центральная избиратель
ная комиссия 29 ноября 
об'яеление о

; во участия в выборах в Учредительное 
собрание Албании. Согласно сообше- 
нню комиссий, в Албании насчитывает-

; ся 603.560 избирателей.
;торые решением суда лишены 
; чееких и гражданских прав, 
|вят'-1ьно, и права голоса, 
3.078 человек.

Центральная избирательная комиссия 
; одновременно сообщает, что в Албаншг 
образовано 22 избирательных округа.

организовывали мае- 
военнопленных—уро- 

в ответ на 
подтверждает, 

германских 
о наличии 

советских

Свидетель 
вновь 

широкому кругу

об уничтожении

задает за- 
защитник 
свидетель 
генштаба

I этих при-

. в котором говорится, 
вечернего заседания 
защитнику записку, 

о том, что вся

ВАШИНГТОН, 30 ноября (ТАСС). 
Члены конгресса США,

а также 
их вопросы 

что многие члены
знали о существовашя! 
В ответ на вопросы советского 
Никитченко свидетель подтзер- 

ирмии. ьшиоса, ич».; ------  „что Риббентроп был в .курсе
что существовал приказ о клей | указаний штаба верховного командова

ния об уничтожении поляков и евреев.
После краткого перерыва суд перехо

дит к рассмотрению вопроса о вменяе
мости Гесса. Выступает защитник Гес
са, который, ссылаясь на те пункты в 
заключении медицинской экспертизы, в 
которых она признает потерю памяти 
Гессом, вносит три предложения: во- 
первых, прекратить судебное преследо-

казов. 
судьи 
ждает.

под-

слов 
что 

до возникнове- 
азиация произ-

НЮРНБЕРГ, 1 декабря (ТАСС).
Председательствующий об'являет ре

шение Трибунала по поводу ходатайст
ва защиты об отсрочке суда над Гес
сом. Имея в виду заявление самого 
Гесса, Трибунал пришел к выводу, что 
Гесс в состоянии подтвергнуться суду.

Даже внешне заметно, что Гесс «об
рел память». Исчезло его так хорошо 
разыгрываемое равнодушие ко всему 
окружающему. Гесс перестал кривлять
ся и изображать из себя идиота.

Место у свидетельского пульта зани
мает свидетель Лахузен, допрос кото
рого на суде начался вчера. Главный 
американский обвинитель Джексон спра
шивает его: «Знаете ли вы что-ги- 
будь относительно обстоятельств смер
ти 50 офицеров военно-воздушного 
флота США, бежавших в марте 1944 
года из лагерей военнопленных, " 
манных и убитых немцами?».

Лахузен заявляет, что он был в 
на фронте и ничего об

пои-

что в 
он послал 
в которой 

эта процедура 
если ему, Гес-

памяти, 
В действитель- 

пострадала лишь моя 
сосредоточиться, причем 

не пострадала моя способ- 
за ходом процесса, за- 
себя, задавать вопросы 
отвечать на вопросы», 
заявления Гесса судПосле этого 

об’являет перерыв до следующего дня.

Утреннее заседание I декабря
— Да, много раз, — отвечает Лаху

зен.—Кейтель говорил, что на работе в 
штабе верховного командования могут 
быть только те офицеры, 
являют полную покорность 
ную верность нацизму.

Защитник ставит новый
— Не с санкции ли фюрера штаб вер- 

командования создавал зонлер-
опе-

которые про- 
и абсолют-

вопрос:

ховного
команды («особые команды») 
раций в Польше?

Свидетель заявляет, что он не 
шал о санкциях Гитлера.

что гестапо и 
вмешивались в 
желанию воин-

для

слы-

демократы 
Деласей, Сойвидж, Коффи (от 
Вашингтон), Дуглас, Патерсон и 
(от штата Калифорния), которые пред
ложили резолюцию с требованием, что
бы Трумэн отозвал американские вой
ска из Китая, заявили на пресс-конфе
ренции о том, что, по их мнению, ко
миссия палаты представителей по ино
странным делам ф ближайшее время 
должна публично, обсудить эту резолю
цию. Они требуют также совещания с 
Бирнсом и Маршаллом.

Касаясь предполагаемого выступления 
бывшего посла США в Китае Хэрли на 
заседании сенатской комиссии по иност
ранным делам, Коффи предложил, что
бы сенаторы спросили Хэрли, продол
жает ли он получать по 75 тыс. долла
ров в год в качестве советника нефтя
ной компании Синклера, а также, поче
му его всегда направляют в стоаны, 
которых ---------- ----
нефти, и 
ти он в

штата
Ха л и опубликовала

числе лиц, имеющих пра-

Число ЛИЦ, ко- 
I полити- 
а, следо- 

еоставляет

Итальянская газета
Италиио союзных войсках в

в 
имеются потенциальные запасы 
чьи интересы в вопросах неф- 
настояшее время представляет.

РИМ, 1 декабря (ТАСС).
Газета «Либера стампа» 

что в Ита лии до сих пор 
250 тысяч британских солдат 

англичане, индийцы и

МИТИНГ, ОРГАНИЗОВАННЫЙ 
АНТИФАШИСТСКИМ МЕЖДУНАРОДНЫМ 

ЖЕНСКИМ КОНГРЕССОМ
ПАРИЖ, 2 декабря (ГАСС). ,
По сообщению агентства Франс пресс,' бы Папен занимал 

Международный антифашистский жен_! 
ский конгресс организовал 1 
митинг на зимнем велодроме, 
дительницы 
сообщили 
НИИ 
ской федерации 
вующие с под'емом дали 
ствовать успеху работы новой федера
ции и всеобщему миру путем уничтоже
ния фашизма. Делегатки женщин США, 
Югославии и Чехословакии в своих вы
ступлениях присоединились 
нию делегатки СССР тов. Поповой 
том, что «женщина должна быть первой 
хранительницей мара». Выступившая на 
митинге Долорес Ибаррури заявила: 
«Мы просим союзников создать такие 
экономические н дипломатические усло
вия, при которых Франко будет вы
нужден бежать из нашей страны. Фран
кистская Испания является угрозой 
миру».

Делегатка от Индии Ханду потребо
вала, чтобы в ее стране применялись 
принципы Устава Об’единенных наций.

на зимнем 
основных

на митинге 
международной 

женщин.

ЭТО 
время на фронте и ничего об этом 
будто .бы не слыхал. Обвинитель Джек
сон возвращается на свое 

Председательствующий 
перейти к перекрестному 
детеля. Первым задает 
пррсы защитник Папена. В очень длин
ных и 
вается. 
будь в 

очень осторожной

место.
предлагает 

допросу сви- 
Лахузену во-

туманных выражениях он доби- 
чтобы свидетель сказал что-ни- 
пользу его подзащитного. Пу- 

(тем очень осторожной и сложной по
дстановки вопросов он хочет вытянуть у 
' свидетеля подтверждение того, будто

I отрицательную по
жен-; зицию по отношению к Гитлеру. В не 

декабря менее осторожных 
Руково. 1 отказывается признать, 

делегаций 
о созда- 

демократиче- 
Присутст- 

клятву содей-

свидетель 
ему было 

отношение»

— Помните ли вы, 
служба безопасности 
пгльские дела, вопреки 
ских частей.

— Этого я не могу 
чает Лахузен.

Напомнив свидетелю 
показания о клеймении русских 
пчетных, . защитник спрашивает, 
вестно ли ему, Лахузену, что Кейтель 
будто ездил к Гитлеру хлопотать об 
отмене приказа о клеймении.. Лахузен 
отвечает отрицательно.

— Известно ли вам,—спрашивает за
щитник,—что однажды к вашему шефу 
Канарису приехал особый курьер от 
нерала Жиро, который спрашивал, 
жст ли он вернуться во Францию?

Не зкаю,—отвечает свидетель.
такому же методу пытался 

Риббентропу его защитник. Он 
Лахузену вопрос:

ли вам утверждение 
узнав о клеи- 

военнопленных. он пред- 
в' ставку и 

что он, Риббентроп, 
такого обращетпя с

сказать,—отв?-
I 

его вчерашние 
военно- 
пе из-

ге
мо-

к заявле-
о

ответах 
что 

известно «отрицательно^ 
Папена к Гитлеру.

Следующим просит задать «несколь
ко вопросов» свидетелю защитник Кей
теля. Он пытается получить у свидете
ля 
бы вчерашние 
роли 
германских вооруженных сил 
нападения на Польшу, 
актах, в уничтожении польской 
лнгенции и евреев. Однако Лахузен по
казал, что Кейтель в качестве началь
ника верховного командования герман
ских вооруженных сил непосредственно 
руководил преступными действиями не
мецких войск.

Затеем защитник спрашивает свидете
ля:

— Ставил ли когда-либо Кейтель во
прос о политических настроениях офи
церов вашего отдела и об их отноше
нии к нацизму?

такие показания, которые смягчили 
показания Лахузена о 

Кейтеля в преступных действиях 
в период 

в диверсионных 
игтел-

По 
мочь 
дает

по*
за •

- Известно 
Риббентропа о том, что, 
мении русских 
принял поездку к фюреру 
указал Кейтелю, 
выступает против 
русскими военнопленными? Говорили ли 
это в вашем кругу?

— Нет, этого нс происходило,—от
вечает свидетель.

Еще большую несдачу потерпел за
щитник Риббентропа, кэснукшись 
сказываний своего подзащитного

вы-
об

Международный обзор
Внимание всего 

мира приковано сей
час 
му 
процессу главных немецких военных 
преступников. Это, конечно, не случай- 

находятся 
эти 1 

кейтели 
ряда 
страны

к происходяше- 
в Нюрнберге 

главных

А. ШАТИЛОВ

кровно

ге- 
и 

лет 
и

человечества. В пре
словутом документе 
«Барбаросса» (на
званном так по про

звищу одного из императоров средневе
ковой Германии), в плане, разработан
ном еще 18 декабря 1940 года, 
за полгода до нападения

за 
фа

но. На скамье подсудимых 
гитлеровские сообщники—все 
ринги, гессы, Риббентропы, 
другие, которые в течение 
топтали, грабили, терзали 
народы почти всей Европы.

Весь цивилизованный мир
интересовав в том, чтобы главные 
шистскнс преступники не только полу
чили по заслугам, но и чтобы тщатель
но были изучены и устранены все при- 

приход 
Народы 

но и 
того, что подобные преступ- 
смогут повториться в буду-

чины, сделавшие возможным 
гитлеровской банды к власти, 
мира ждут не только возмездия, 
гарантии 
ления не 
щем.

Отсюда 
шественности 
огромнейшая 
на судьях.

Трибунал еще только начал свою ра
боту. Оглашено обвинительное заклю
чение, заслушаны речи обвинителей 
Джексона и Уоллеса. Представителем 
американского обвинения Олдерменом 
зачтены документы, обнаруженные в 
секретных папках германского верхов
ного командования в Фленсбурге, в 
Берхтесгадене и других местах. Ужена 
основе этих документов с исчерпываю
щей полнотой можно судить о предель
но наглых пласах захвата гитлеровцами 
всего мира, планах, разработанных 
манскими фашистами еще задолго 
начала кровавой агрессии.

Методы гитлеровцев—убийства, 
вокации, подкупы, подлоги, покушения 
и даже жаргон, применявшийся ими 
для засекречивания планов военных 
нападений, мало чем отличаются от ме
тодов профессиональных бандитов с 
большой дороги. Разница лишь в том, 
что немецкие фашисты грабили не от
дельных лиц, а целые страны, убивали, 
калечили, насиловали миллионы и ста
вили своей задачей порабощение всего

и величайшее внимание об- 
всего мира к процессу и 
ответственность, лежащая

е. 
на СССР, 

гитлеровцы прямо указывали на необ
ходимость массового уничтожения на
шего народа. «Для того, чтобы вести 
войну против запада,—гласит этот план,— 
необходимо напасть на Россию 
тпть ее ресурсы, не считаясь с 
ной смертью миллионов людей 
стране. Надо взять у России 
нам нужно. Пусть гибнут миллионы». 

Советскому народу и всему миру 
известно, что на практике гитлеровцы 
далеко превзошли наметки своего раз
бойничьего «плана» и что только Крас
ная Армия спасла народы СССР и 
всего мира от дальнейшего истребления 
и порабощения. Опубликованные обви
нительные документы свидетельствуют 

свои чудовищные планы 
строили не только по от- 
народам -СССР, фашисты 
это видно из материалов, 
на колени 

«занять
Они мечтали

о том, что 
гитлеровцы 
ношению к 
хотели, как 
«поставить 
«устранить Польшу». 
Голландию», 
яесь мир.

гор
до

про-

и захва- 
возмож-
в этой

все, что

англичан», 
Бельгию и 
завоевать

всей определенностьюТеперь со 
вскрыто то значение, какое гитлеровцы 
для выполнения своих империалисти
ческих планов придавали наличию мюн
хенских элементов в руководящих 
кругах Англии и Франции и наличию 
своих сторонников у руководства не
которых других стран. Гитлер, как это 
вскрылось на суде, в своей речи во 
Фленсбурге 22 августа 1939 года заяв
лял, например, что третьим персональ
ным фактором, благоприятным для Гер
мании, является Франко. «Мы можем,— 
говорил Гитлер,—требовать от Испании 
только сохранения благожелательного 
нейтралитета, но это зависит от лично
сти Франко». Естественно поэтому, что 
народы всего мира хотят не только 
наказания гитлеровцев, но и уничтоже
ния корней фашизма вообще.

Понятна поэтому тревога демократи- 
«еско»к общественности всех стран в 
связи с тем обстоятельством, что, не
смотря на разгром гитлеризма, Франко 
не только продолжает существовать, 
но и поддерживает дипломатические 
отношения 
державами. Он и сейчас открыто осу 
шествляет 
литику. Наша печать уже 
что ряд предприятий германской про
мышленности и значительные капиталы 
гитлеровской Германии перекочевали в 
Испанию и находятся в полной непри
косновенности, как резерв фашистов 
для будущих агрессий. Недавно ми
нистр 
правительства 
ко за год, с 
тябрь 1945 
политические 
ловек. 
политических заключенных в 
достигает в настоящее время 
сяч.

с некоторыми западными

свою прогитлеровскую по- 
сообщала,

испанского 
Лейва 

октября 
года.

убеждения 1 
По данным Лейва,

резерв
Недавно 

республиканского 
заявил, что Фран- 

1944 года по ок- 
расстрелял за 

тысяч че- 
количество 

Испании 
209 ты-

обшест-Недоумение демократической 
венности вызывает также и факт офи
циального возрождения гитлеровской 
организации в Англии. Как сообщила 
английская газета «Дейли экспресс», 
эта организация, называющая себя «ле
гионом 
считает Гитлера «божественным ору
дием», 
тереби заявил, 
мировался 25 ноября этого года и что 
штаб этой организации помещается 
подаренном организации 
«Кингдом Хауз» в графстве

христианскнх реформистов».

Лидер этой организации Бат- 
что его «легион» сфор-

в 
поместье 

Суссекс.

Политические 
дней в Италии 
пристального внимания.

Как известно, весной 1945 года в 
Италии предстоят парламентские выбо
ры. Существовавшее в Италии коали
ционное правительство, возглавлявшее
ся одним из лидеров движения со
противления Парри и опиравшееся на 
блок шести политических партий и Ко
митет национального освобождения, 
направляло развитие страны по демо
кратическому пути.

Однако, опасаясь победы демократии 
на выборах, реакционные элементы ре
шили взорвать правительство Парри 
изнутри, чтобы привести к сласти ре-

события 
также

последних 
заслуживают

уничтожении польских евреев. Свиде
тель показывает, что Риббентроп давал 
Канарису «направляющие указания» по 
неводу иетреблсЕия польских 
Тогда защитник задает Лахузену 
вопрос:

— Давали ли вы австрийской 
пни ( в то время Лахузен служил 
стрийской разведке) сведения о 
полагаемых убийствах 
стрийским законам за 
п ре д пол а га емом у би й стве 
смертная казнь.

Свидетель отвечает:
— Австрийское право 

ни уже че применялось, 
должен был бы сделать 
сяч таких сообщений I

Защитник напоминает 
он приезжал после 
манию наниматься 
ведку и

Заметив, что он 
саться этого вопроса, Лахузен, 
сообщил, что ему не 
виться в германскую 
хорошо знал Канарис 
себе в сотрудники.

Вопросы Лахузена 
щитникн обвиняемых 
Кальтенбруннера. Однако свидетель 
мог сообщить ничего в пользу их под
защитных.

После этого защита обратилась в суд 
ходатайством предоставить обвиняе- 

свидете- 
через за- 

практнковалось до 
Рассмотрев ходатайство за

«направляющие указания» 
истребления польских евреев.

новый

поли- 
в ав- 
прел-

ле
К отставке Хэрли

НЬЮ-ЙОРК, 30 ноября (ТАСС).
В своем выступлении по радио 

палаты представителей Паттерсон (от 
штата Калифорния) требовал немедлен
ного удаления из Китая американской 
морской пехоты. Отметив, что группа 
членов конгресса собралась для обсуж- 
........ 1 отставки Хэрли, Паттерсон вы-

член

евреев? По ав-1 дения 
недонесение о■разил глубокое удовлетворение по по- 
ВЗМ у! рОЖаЛП I*Г‘‘ПV ‘атпн лтлтяпии «Пи лпп’л’пи Гни л

к этому впеме-' 
Кроме того, я | 
более ста 

полиции.
Лахузену, 

«аншлуса» в 
в германскую 

клялся в верности Гитлеру, 
не хотел бы ка- 

о дна ко, 
надо было вербо- 
разведку, ибо его 
и хотел взять к

с
мым право задавать
лям непосредственно,
щитников,
С ИХ пор.

КПК это

ты- ■

что I 
Гер-

воду этой отставки. «Он должен был 
уйти в отставку уже давно, — сказал 

' Паттерсон,—и тогда в Китае нс созда
етесь бы. такого плачевного положения.
Из надежных источников мы имеем 
сведения о том, что Хэрли не вел пе
реговоров об об’единении

По
вести 
нения, 
войне.

сообщает, 
находятся 

(в том чис- 
новозеланд.

цы). «Все остающиеся .в Италии части 
прекрасно вооружены и контролируют) 
лучшие аэродромы страны,- на которых, 
размещены крупные соединения англий^ 
ской азиации. Американские войска 
весьма немногочисленны и полагают;; 
что в скором времени в Италии оста-; 
нется всего лишь несколько сот амери- 
канцев.для несения интендатской служ-*- 
бы. Вместе с поляками, союзные прави
тельства имеют, поводимому, в Италии 
в настоящий момент около 390 тые- 
солдат, не считая 30 тыс. полицейских»*

задали также за- 
Шахта, Фрнче и 

не

вопросы
а не

щиты. Трибунал решил, что подсудимые, 
имеющие зашиткикой, будут лишены ■

задавать вопросы евндете- 
Задавать вопросы 

те подсуди-

возможности
лям непосредственно:
свидетелям могут только
мне, которые нс имеют защитников.

На этом закончилось утреннее засе
дание. Вечером 1 декабря заседания 
Трибунала не. было.

Арест крупных германских промышленников в Руре
ЛОНДОН, I декабря (ГЛСС). Агент

ство Рейтер сообщает об аресте анг
лийской военной полицией в Руре око
ло 70 магнатов сталелитейной промыш
ленности. Среди арестованных предсе
датель акционерного общества «Дейче 
Эдельштальверкг» Гейнц Гем, директор 
концерна «Ферейнигте Штальверке» 
Вальтер Шведе, директора предприятий 
Круппа Фридрих фон Бюлов а Эдуард 
Гудремонт и другие.

В официальном заявлении говорится, 
что аресты были произведены в соот-

акционеров. Для этой подрывной роли 
были использованы лидеры 
ваемой либеральной партии, ответствен
ной в прошлом за 
Муссолини и ныне поддерживающей 
монархистские элементы в стране. Ли
деры либералов, при содействии пра
вой верхушки партии христианской 
демократии, создали своим выходом в 
отставку правительственный кризис. 
Теперь они добиваются раскола в бло 
ке шести партий и Комитете националь
ного освобождения.

Эта подрывная 
тила сопротивление 
да. Митинги и демонстрации 
ванием 
правительства 
крупных 
дены 
стовки 
ции.

так назы-

приход к власти

деятельность встре- 
итальянского наро 

с требо- 
демократического 

многих 
прове- 

: заба- 
реак-

сохранения 
состоялись во 1 

городах. В ряде мест 
кратковременные всеобщие 

протеста против происков

Иное 
канских 
принесли 
серьезных успехов 
Победоносно для народа 
выборы в Болгарии и

положение сложилось 
странах. Последние 
здесь новое 

дела

Бал-

Китая».
словам Паттерсона, отказавшись 
переговоры относительно об’ели-
Хэрли содействовал гражданской

ВЫСТУПЛЕНИЕ
ИНДИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ

Перебросна американских 
самолетов из Бирмы 

и Индии в Китай
НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября (ТАСС).
Как сообщает корреспондент агентст

ва Ассошиэйтед пресс из' Шанхая, хо
рошо информированные круги заявляют, 
что военное министерство отдало при
каз о том, чтобы все американские са
молеты, находящиеся в Бирме и Индии, 
были переброшены по 
ской линии в Китай, < 
использования китайским 
Е0М.

Во 
мере 
ряно

Транс-Гималай- 
очевидно, для 

1 правительст-

время этой переброски по крайней 
не менее 11 самолетов было п-в^?. 
вместе с их командами.

ветствии с политикой, принятой на Пот 
сдамской конференции, согласно кото
рой германский милитаризм и гитлеризм 
должны быть искоренены. «Германская 
тяжелая промышленность,—указывает
ся в заявлении,—поддерживала гитле
ровскую партию до захвата ею власти 
Влияние и разрушительное честолюбие 
этой партии певед войной и во 
войны в весьма большой степени 
лись результатом наличия моши
столюбивых целей германской промыш
ленности».

время 
яви- 

и че-

ПОБЕДА СОВЕТСКИХ 
ФУТБОЛИСТОВ В БОЛГАРИИ

СОФИЯ, 2 декабря (ТАСС),
Сегодня на Софийском стадионе 

«Южак» состоялся футбольный матч 
; между советской командой «Торпедо» 

и болгарской командой «Локомотиз». 
На стадионе присутствовало более 30 
тысяч зрителей.

Судил матч бопгарский судья Тодор 
Стоянов. Игра началась в быстром 
темпе, и уже на второй минуте футбо
листы «Торпедо» забили первый гол. 
Первой тайм кончился счетом 2:1 в поль
зу «Торпедо». Во втором тайме советские 
футболисты забили еще один гол. 
Таким образом, матч закончился побе. 
дой советских футболистов со счетом 
3 : 1.

ЛЕЛИ,- 27 ноября (ТАСС).
В связи - с недавним заявлением Бе-, 

вина «Хиндустан тайме» опубликовала 
передовую статью, в которой пишет: 
«Многие - английские газеты умышленно 
искажчАот сообщения о последних собы
тиях в Индии для того, чтобы возбу-. 
лить расовую ненависть, оправдать рас
стрел безоружных' жителей и затуше
вать всю проблему об освобождении 
Индии; Протесты Бевина и Идена по
леводу отсутствия -доступа к сообше.- 
паям- в России-и ня территориях, оккуа 
пированньгх русскими, звучат слабо при 
наличии такого преднамеренного зло-1 
употребления свободой в их собствен^ 
ной стране. Высшее развитие демокра. 
тической свободы печати зависит не» 
только от свободы доступа к сообше. 
ниям, но также и от желания честно, 
использовать сырой материал сообщений 
нс для фабрикации фантастических про. - 
изведсний для 
удовольствие 
предрассудки 
изображения

того, чтобы доставить* 
и возбудить скрытые* 

читателя, но для трезвого; 
действительности».

Бои
ЛОНДОН,

на острове Ява
2 декабря (ГАСС).

Лондонское видно передает, что сею 
годня английские самолеты. «Сандер, 
болт» и «Москито» атаковали индоне
зийцев в районе Бандунга на Яве. По 
приказу союзного командования в по
мощь индийским войскам были использо
ваны японские танки и артиллерия. 
Индонезийцы очистили половину 
северной части Бандунга после 
как им был пред’явлен ультиматум.

веек 
того*.

Ответственный редактор 
Л. С. ШАУМЯН.

Государственный театр оперы 
и балета им. А. В. Луначарского

Сегодня ДЕМОН__
э-ХЦ 
б-хп

1,011 НК-ГОРБУНОК
ПАЯНЫ
ДУБРОВСКИЙ, абом. 10, 
СЕВИЛЬСКИЙ ^ИРк.21.. 1-11К 
утро иль школ города 

1ЕБЕД11НОЕ ОЗЕРО 
вечер КАРМЕН, абом 8,

10-Хц большой НОЬЦЕРТ
Касса открыта с 3 ч. д. пач. 8 ч. в. Гел. Д1-33-68

8-ХП

Свердловский государственный 
огаматичесний театр

Сегодня СЕМЬЯ ФЕРЕЛЛИ 
теряет покой

5- ХЦ утро СЕМЬЯ ФЕРЕЛЛИ
ТЕРЯЕТ ПОКОЙ

вечер ЖЕНИТЬБА БАЛЬЗАМИНОВА
6- ХП САМОЛЕТ ОПАЗДЫВАЕТ НА СУТКИ
7- ХЦ САМОЛЕТ ОПАЗДЫВАЕТ НА СУТКИ

овердлоиенмн государственна.»< 
театр музыкальной комелии

Сегодня 11ИТУП1
5- Х1] утро ДЕВУШКА ИЗ БАРСЕЛОНЫ

вечер ХОЛОПКА
6- ХЦ ТАЛИСМАН
7- ХЦ СОРОЧИНСКАЯ ЯРМАРКА

в 
недели 

доказательство 
демократии, 
завершились 
Югославии.

29 ноября состоялось первое заседание 
вновь избранного демократического 
югославского Учредительного собрания, 
которое единодушно приняло историче
ское решение о низложении династии 
кара-георгиевичей и об’явнло страну 
народной республикой.

Как известно, югославская королев
ская династия являлась 
но-фашистского режима 
полностью ответственна 
Югославией катастрофу. 
Павел, платный агент Гитлера, 
вивший в стране режим 
террора, предававший 
находится сейчас в списке главных 
военных преступников Югославии. При
шедший после него к трону король 
Петр И, находясь в эмиграции, не толь
ко не содействовал организации отпора 
немецким агрессорам, но, окружив себя 
реакционными элементами, 
освободительную борьбу 1 
народа.

Решение избранного в 
кратических условиях 
парламента вызвало ликование народов^ 
Югославии.

концертный зал Филармонии 
Сегодня и 5-ХЦ большие празднич

ные КОНЦЕРТЫ 
Участвуют лучите артисты свердловских 

театров и филармонии. 
Поспе концертов 'ГАНЦЫ.

Г ОС ц И Р к
СЕГОДНЯ и ЕЖЕДНЕВНО 

большие представления, конно-акрс 
батич. аттракцион Океанос.
Русский силач Жеребцов

Начале в 8 час. 30 мин. вечера. 
Билеты продаются в кассах: в здании Главн 
почтамта с 12 до 5 ч. в., в цирке с 2 до 9 ч. в 
К окончанию представления подаются трам

ваи по всем маршрутам

опорой воен- 
в стране « и 

за пережитую 
Принц-регент 

устано- 
фашистского 

страну немцам, 
списке

, тормозил 
югославского

подлинно-демо-
югославского

Догл нультурь! 
же лезно дорожников

С 4 по 7-Хц демонстрируется кинокартина 
МОРСКОЙ БАТАЛЬОН

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ, СОВНИНО, ТЕМИ — Весенний 
вальс. Им. Маяковского—В старом Чикаго. 
МЮД— Сильва. СТАЛЬ—В 6 часов вечера 

после войны.

ГОСЬиПОДРЬМ
а Декабря БЕГА по большой программе. 

Именные призы.
Начало в 1 час дня.

Нонцертныи зал Филармонии \ 
7-ХЦ тслько один КОНЦЕРТ \
лауреата всесоюзного конкурса эстрады Ч

Ньтана Зфрос х
и Петра Ярославцева х
Начало в 9 часов вечера. х

Билеты продаются.

=Н1||П11111111П1||||||п||||||!1П1111т11|1|пт|1Ш|||||1ппт11<Ш111111||!!Г11<|||мнп1|пшт1111нпж>П111тп|1Н1111Ш111|||1и1П111 
I Свердловский государстненный театр музыкальной комедии Ё 
зЕегоднп __________ _ Начало 12 час. 15 мин. ночи =

НОЧНОЙ КОНЦЕРТ
I Участвуют (по а лфавиту):
= Викс М. Г. засл. арт. РСФСР, Дь»Ьчо С. А за-л. ар г. РСФСР, Дроблзко М-Г. = 
= 5м®льян°ва П А■» Копинтели 6. К., Комарова А С . Кугушев Г. И.. = 
= Любимцев В- Н-, Маренич А. Г в Милоиупч дл с • Ниястарова Е. П . -
= „ . ..П°пиммин А п » Скрипкина В. П
= Программу ведет А. М. ГЯагковскии.......... у рояля Валентин Белиц. =
= ДЖАЗ. ТАНЦЫ. ДЖАЗ. =
Е Предварительна', продажа билетов в кассе театра.

5
Государственный театр ОПЕРЫ и БАЛЕТА имени А. В. Луначарского.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 10 декабря

БОЛЬШОЙ концерт
5 частвуют По алфавиту: Ведепнинов В. П., Вигасии И- М > Вутнчао 
Глазунова №. Р , засл. арг. РСФСР, Дачтои Н. К , Егорова 
к»елюн Г. М., Караваева Т. Г., Киселевская И. И., Кузн»ичев> 
Логинова Л_А . Млогзинская Н. ф. Муллер К. А., Наумнин В И. 
Новиков А. В. засл. арт. РСФСР, Опешкевич Н. ф., Садовская 3. И. 
Татарникова К. Н-, Ухов В. Г. засл. депт. иск., Фирсанов А. С.. Чепмен 

ская Н. Г., Шелнов В. И., Щадин И. А
У рояля: Аэерьеп Э- Я.. Ушакова К. М., Зиборова Е. П. г 

Программу ведет И- Банакин. Ч
Начало в 9 час. вечера. Кассы открыты с 3 час. дня. Справки по тел. Д1-33-66 5 

ПРИНИМАЮТСЯ ЗАЯВКИ. I

Я. X 
п 
Н А I

Свердловский государственный педагогический институт =
ОБ'ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

на первый и старшие курсы по вечернему отделению | 
: на факультеты: физино-математичееннй, ист орячесний, Е 

языка и литературы, географический.
: В институт принимаются учитечя и другие работники народного просвещения, = 

имеющие образование в об'еме средней школы.
Прием заявлений до 15 декабря 1945 г.

Адрес института: г. Свердловск, улица Набережная рабочей молодежи, 2.
: Телефон Д1-72-27-

Окружному дому офицеров
ТРЕБУЮТСЯ на постоянную работу: 
контролеры, гардеробщицы, уборщицы 

рассыльная.
Справки по телефону: Д1-15-82 или лично

Уральской комплексной экспедиции треста 
„СО ЮЗРЕДМ ЕТРАЗВ ЕДКА“

ТРЕБУ ЮТСЯ для работы в городе Сверд
ловске: геологи, агент по снабже
нию, кассир-счетовод, уборшица- 
рассыльнан. Здесь же требуются 
комнаты Д-тя приезжающих специи.тегов

Обращаться ул. Ленина, 41, комната 92.

Свердловскому областному дорожному 
отделу* 

нужны комнаты для сотрудников.
С предложениями обращаться: ул. Р. Люк
сембург, 60, комната 78, телефон Д1-ЗО-7О.

Издательству «Уральский рабочий» 
ТРЕБУЮТСЯ:

главный механик, 
корректора.

Обращаться по адресу: ул. Ленина, 47, 
комната 32 , телефон Д1-13-85.

МЯГКОВ Негр Николаевич, проживающий 
в г. Свердловске, возбуждает судебное дело 
о расторжении брака у его женой МЯГ
КОВОЙ Марией Федоровной, проживающей 
в г. Москве, Краснопресн.иский район, 
Преен некий вал, Зь, кв. в. Дело, будет 
рассматриваться в народном суде ::-го 
участка Каганоьичекого района г. Сверд-

ЛАТМАН Григорий Морл.уковнч возбуждает 
судебное дело о Расторжении брака с его 
женой Лионе Анной Израилевной. Дело 
будет рассматриваться в народном суде 2-го 
участка Кировского района гор. Сверд

ловска.
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